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TITULARES LOCALES 

 
Guerrero se equivocó 
Armando Guerrero Ramírez, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), 

reconoció una equivocación de su parte al declarar a El Sol de Puebla que es posible 
transferir los votos de un candidato que decline a favor de otro y rechazó que el órgano 

electoral actúe de manera "parcial" a favor de Puebla Unida. (El Sol de Puebla) 
  
No dejaré que me roben elección, responde Agüera 

“No permitiré que me roben la elección y defenderé cada uno de los votos que los poblanos 
me den”, advirtió el candidato por la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de 

Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. Ante las declaraciones del presidente del IEE, Armando 
Guerrero Ramírez, en el sentido de que si un candidato declina, los votos que obtenga en la 
elección serán transferibles al abanderado que brindó su apoyo. (Heraldo) 

   
Garantizan votaciones apegadas a legalidad 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, pidió a los actores políticos a actuar 
conforme a la ley dentro del proceso electoral. (Síntesis) 
  

Exige PRI la renuncia del presidente del IEE 
Diputados locales priistas solicitará ante el pleno del Congreso del estado la renuncia del 

consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez, luego de 
no cumplir con el perfil para desempeñar el cargo para el que fue electo, ya que desconoce 

la legislación electoral; en tanto, la dirigencia estatal del tricolor calificó al funcionario de ser 
un “empleado más” del ejecutivo del estado y de no garantizar la imparcialidad en el 
proceso. (Intolerancia Digital) 

  
Delegados federales no han sido denunciados: Segob 

La Delegación de la Secretaría de Gobernación en el estado (Segob) no ha recibido 
denuncias por parte de los ciudadanos o partidos políticos, por desvío o mal uso de recursos 
públicos en las diferentes delegaciones federales, dio a conocer el representante en Puebla, 

Manuel Castañeda Rodríguez. (Cambio) 
  

Afecta economía las ventas de VW: Derbez 
Para la empresa de autos Volkswagen no es posible conceder un aumento del 11 por ciento a 
sus trabajadores como lo solicitó el gremio, puesto que Puebla ya está resintiendo la 

desaceleración económica de Europa, considera el exsecretario de Economía en el sexenio de 
Vicente Fox, Luis Ernesto Derbez Bautista, rector de la Universidad de las Américas Puebla 

(UDLAP), quien resaltó que el problema para la economía de Puebla es la relación con la 
industria automotriz que está experimentando una disminución en la venta de automóviles 
en Europa y Estados Unidos. (Milenio) 

  
Alud de protestas de la oposición en contra del IEE 

Tras las declaraciones del presidente del Instituto Electoral del Estado (IEEP), Armando 
Guerrero Ramírez, respecto de que la transferencia de votos y declinación de los candidatos 
a los diferentes puestos de elección hacia otras opciones políticas es legal, los integrantes del 

grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional  (PRI) en la LVIII Legislatura Local 
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exigieron que renuncie, ya que “está desinformando a la ciudadanía sobre el próximo 
proceso” comicial. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

Con o sin Agüera, Actívate por Puebla hará su debate a la alcaldía 
Con o sin la participación de Enrique Agüera Ibáñez, la organización Actívate por Puebla 

programó el debate entre los aspirantes a la presidencia municipal para el 18 de junio a las 
19:30 horas en el Hotel Camino Real Angelópolis. (e-consulta) 
  

Inauguran trabajos de iluminación para el Periférico Ecológico 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acompañado de los alcaldes de Puebla, 

Eduardo Rivera y de San Pedro Cholula, Dolores Parra, arrancó los trabajos de iluminación 
del periférico Ecológico, obras que abarcarán 52 kilómetros y en los cuales se instalarán mil 
781 luminarias de energía solar en postes de 9 metros de altura. (Periódico digital) 

  
Agüera conoce cómo funciona Actívate por Puebla: Miranda López 

El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda 
López, hizo un llamado al candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, para 
que participe en el debate organizado por Actívate por Puebla. (Contraparte) 

 
Presidente del IEE rectifica y aclara que el voto es intransferible 

Luego de la polémica que generó el titular del IEE, Armando Guerrero, al declarar que los 
candidatos a ediles y diputados podrían ceder sus votos a otros abanderados porque así lo 

permite el Código, el organismo electoral emitió un comunicado en el que afirma que el voto 
es “intransferible”  (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
  

Baja en Pemex productividad 
Los trabajadores de Pemex producen 6.8 por ciento menos crudo que hace 5 años, mientras 
que la plantilla laboral creció 5 por ciento en ese periodo. (Reforma) 

  
Éxito en Telecom depende de leyes secundarias, alertan 

El éxito de la reforma en telecomunicaciones estará sujeto al contenido de las leyes 
secundarias, en especial la integración de los nuevos órganos reguladores, coincidieron 
empresarios del sector, especialistas y legisladores, luego de la promulgación realizada por 

el presidente Enrique Peña Nieto (El Universal) 
  

Núñez ofrece debido proceso a Granier 
El gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, ofreció todas las garantías al ex mandatario Andrés 
Granier para probar su inocencia ante las instancias ministeriales sobre el presunto desfalco 

a la entidad y anunció que tendrá todas las garantías para obtener un debido proceso. 
(Milenio digital)  

  
Assange: el juicio contra Manning, una farsa 
El juicio contra el soldado Bradley Manning, acusado por Estados Unidos de haber entregado 

documentos gubernamentales secretos a Wikileaks, es una farsa: su resultado está decidido 
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de antemano, sostiene Julian Assange, fundador y editor de esa organización, la más odiada 
y perseguida por Washington después de Al Qaeda. (La Jornada) 

  
Cooperativas, buena opción para ahorrar 
La tasa de rendimiento va de 2.8 a 3.2%, lo cual depende de los recursos que presente el 

menor; a través de estas cuentas se busca fomentar en los pequeños aspectos como 
trabajar en equipo y mejorar sus habilidades para relacionarse con los demás. (El 

Economista Digital) 
  
Peña: “Reforma a Telecom apuntalará el crecimiento” 

Al firmar el decreto de reforma constitucional en materia de telecomunicaciones y 
competencia económica, el presidente Enrique Peña Nieto destacó que dicha normatividad 

asegura la competencia económica y, con ello, las empresas se volverán más productivas, se 
apuntalará el crecimiento económico y se ofrecerán productos y servicios a precios justos a 
las familias mexicanas.. (Crónica Digital) 

  
Peña: Pacto, por encima de todo; promulga la reforma en telecomunicaciones 

El presidente Enrique Peña Nieto llamó a que el espíritu que ha permitido lograr el Pacto por 
México esté por encima de cualquier coyuntura y cualquier particularidad. “Estamos haciendo 
del Pacto una forma de darle rostro a la normalidad democrática”, afirmó. (Excélsior) 

 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

SINTESIS 
• Inicia RMV iluminación del periférico ecológico 
Puebla y su zona conurbana contarán  con una de las vías rápidas mejor iluminadas de 

América Latina, con energía solar. Con ello, además de contribuir a la disminución de gases 
de efecto invernadero, se contribuirá a elevar el índice de seguridad de esta importante 

arteria vial. El Gobernador Rafael Moreno Valle manifestó lo anterior al presenciar en 
compañía de los alcaldes de Puebla capital y San Pedro Cholula, Eduardo Rivera Pérez y 
Dolores Parra Jiménez, el inicio de los trabajos de iluminación del periférico ecológico, que 

abarcará 52 kilómetros a lo largo de los cuales se instalarán un mil 781 luminarias de 
energía solar. (Mauricio García León)  

http://sintesis.mx/articulos/64747/inicia-rmv-iluminacion-del-periferico-ecologico/puebla 
 
INTOLERANCIA 

• Seis mil familias viven en zonas de alto riesgo 
Hasta mil 400 camiones de volteo con basura y desechos de todo tipo plantea retirar el 

ayuntamiento de Puebla con los trabajos de desazolve en el vaso regulador de Puente Negro. 
El presidente municipal Eduardo Rivera realizó un recorrido de supervisión por este canal 
para verificar que maquinaria y cuadrillas inicien las labores de limpieza de este brazo que se 

comunica con el río San Francisco. Lo anterior, luego de concluirse las labores de limpieza en 
el río Alseseca, de donde se retiraron mil camiones de volteo con toda la basura acumulada 

que los ciudadanos siguen arrojando a estas laderas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109743 
 

E-CONSULTA 
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• Llaman a alcaldes de Puebla a sumarse al Pacto por México  
Un total de 180 presidentes municipales de Puebla han firmado el adéndum del Pacto por 

México, a tres semanas de que las autoridades estatales y los dirigentes de los partidos que 
participan en la elección local signaron este acuerdo político. Así lo señaló Manuel Castañeda 
Rodríguez, delegado de la Secretaría de Gobernación en Puebla, al resaltar que los alcaldes 

restantes se integrarán a esta estrategia en el transcurso de los próximos días. En este 
sentido, el gobernador Rafael Moreno Valle lanzó un llamado a los ediles para firmar este 

adéndum, de tal manera que se puedan reproducir a nivel local las estrategias de blindaje 
electoral que se establecen en el documento. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-10/gobierno/llaman-alcaldes-de-puebla-sumarse-

al-pacto-por-méxico 
 

E-CONSULTA 
• Alcaldía limpia vaso regulador Puente Negro 
La Unidad de Protección Civil Municipal realizó trabajos de limpieza en el vaso regulador 

Puente Negro, esperando que camiones realicen mil 400 viajes para sacar basura y 
escombro acumulado. Como parte de las labores preventivas por la temporada de lluvias, el 

alcalde Eduardo Rivera Pérez, volvió a realizar un llamado a la población para evitar tirar 
basura en las calles y objetos que ya no sirvan, como muebles o electrodomésticos, a las 
orillas de ríos y barrancas porque generarían problemas e incluso inundaciones. Los trabajos 

en el vaso regulador Puente Negro forman parte de las acciones de prevención en todo el 
municipio, involucrando también a zonas como el Santuario y los ríos Alseseca y Atoyac. 

(Jesús Lemus)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-10/ciudad/alcald%C3%ADa-limpia-vaso-regulador-

puente-negro 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Inauguran gobernador y alcalde de Puebla trabajos de iluminación del periférico 
Ecológico 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acompañado de los alcaldes de Puebla, 
Eduardo Rivera y de San Pedro Cholula, Dolores Parra, arrancó los trabajos de iluminación 
del periférico Ecológico, obras que abarcarán 52 kilómetros y en los cuales se instalarán mil 

781 luminarias de energía solar. El mandatario recordó que desde su concepción esta vía de 
comunicación careció de una visión de largo plazo, que aunado al descuido hoy requiere de 

limpieza, bacheo e iluminación. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• En promedio, 6 mil familias poblanas se encuentran asentadas en zonas de riesgo 

Un promedio de seis mil familias se encuentran asentadas en zonas de riesgo, reconoció el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez tras realizar un recorrido de supervisión para 
verificar los trabajos de drenado y desazolve en el vaso regulador de Puente Negro, sitio que 

en temporada de lluvias registra inundaciones por la cantidad de basura que se acumula. 
Cabe mencionar que las autoridades municipales informaron que en el caso del Puente Negro 

se estima que 1 mil 400 viajes de desechos, mientras que en Alseseca fueron mil ocho viajes 
los que se realizaron para retirar la cantidad de basura que durante el año se acumula y que 
durante las lluvias ocasiona taponamientos en los vasos reguladores, barrancas y por ende 

inundaciones. (Abraham Espinosa)  
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http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PUEBLA ON LINE 
• Nueva imagen al Periférico Ecológico; tendrá iluminación con energía solar 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, en compañía del presidente municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y la alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra, dio inicio 
con la iluminación con energía solar en el Periférico Ecológico. El proyecto contemplará 52 

kilómetros de largo, en los que se colocarán 1 mil 781 luminarias de energía solar, los cuales 
se complementan con la iluminación de 8 kilómetros ya instalados por el Ayuntamiento de 
Puebla correspondientes a su demarcación. Eduardo Rivera Pérez indicó que el trabajo 

logrará la iluminación de todos los municipios conurbados al área metropolitana y todo el 
periférico, al mismo tiempo que permitirá el orden en dicha zona, ya que era una vialidad 

que carecía de mandato y donde se prestaba a los ilícitos por parte de la delincuencia. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41001:nueva-

imagen-al-perif%C3%A9rico-ecol%C3%B3gico-tendr%C3%A1-iluminaci%C3%B3n-con-
energ%C3%ADa-solar&Itemid=12 

  
RETO DIARIO 
• Ponen en marcha iluminación con energía solar en el Periférico 

El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, en compañía del Presidente Municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez y la Alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra, dio inicio 

con la iluminación con energía solar en el Periférico Ecológico. El proyecto contemplará 52 
kilómetros de largo, en los que se colocarán 1 mil 781 luminarias de energía solar, los cuales 

se complementan con la iluminación de 8 kilómetros ya instalados por el Ayuntamiento de 
Puebla correspondientes a su demarcación. Eduardo Rivera Pérez indicó que el trabajo 
logrará la iluminación de todos los municipios conurbados al área metropolitana y todo el 

periférico, al mismo tiempo que permitirá el orden en dicha zona, ya que era una vialidad 
que carecía de mandato y donde se prestaba a los ilícitos por parte de la delincuencia. 

(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46985&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Ponen-en-marcha-iluminacion-con-energia-solar-en-el-Periferico 

 
 

NG PUEBLA 
• Vecinos de Sta.Catarina bloquean vialidad; exigen conclusión de obra 
La mañana de este lunes, vecinos de la colonia Santa Catarina cerraron la Avenida La 

Libertad por el incumplimiento en los tiempos de ejecución de la pavimentación en esta 
vialidad que se concluiría en dos meses y ya lleva más de tres, por lo que amagaron con 

seguir con los cierres si no se da una solución. En este sentido, Isabel Vieyra León, 
representante de los colonos, expresó que los trabajos comenzaron hace tres meses, aunque 
el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, se comprometió a terminarla antes de este 

periodo, por lo que ante las constantes molestias que ha causado, exigieron que se termine 
lo antes lo posible. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57301vecinos-de-stacatarina-bloquean-vialidad-exigen-
conclusión-de-obra#.UbZ0SpY2VRs 
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NG PUEBLA 
• Solicitan vecinos de La Joya drenaje pluvial 

Vecinos de la colonia la Joya solicitaron al gobierno municipal de Eduardo Rivera Pérez, que 
les proporcione más servicios en esta zona sur poniente, sobre todo un sistema de drenaje 
pluvial que evite el desbordamiento de las aguas negras cuando llueve. En este sentido, 

Rosalía Guillermo Solís, presidenta de la colonia, pidió que antes de iniciar las obras de 
pavimentación en dos calles principales de ahí, anunciadas el pasado viernes, se debería 

considerar la colocación de un colector. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57297solicitan-vecinos-de-la-joya-drenaje-
pluvial#.UbZ1kJY2VRs 

 
NG PUEBLA 

• Entrega RMV 1871 luminarias en el Periférico Ecológico 
El gobierno del estado refrenda su compromiso con la sustentabilidad ambiental con la 
instalación de 1871 luminarias con paneles solares sobre el periférico ecológico, lo que 

permitirá tener una mejor iluminación en esta vialidad, señaló el Gobernador Rafael Moreno 
Valle. Al supervisar el inicio de la iluminación del periférico con tecnología solar, acompañado 

del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; la presidenta de San Pedro 
Cholula, Dolores Parra Jiménez; el diputado, Jorge Gómez Carranco y los secretarios de 
Infraestructura y Finanzas, José Cabalán Macari Álvaro y Roberto Moya Clemente, 

respectivamente, el Moreno Valle aseguró que esta es una obra trascendente que permitirá 
disminuir la producción de gases de efecto invernadero y hacer frente al cambio climático. 

(Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57295entrega-rmv-1871-luminarias-en-el-periférico-

ecológico#.UbZ1vJY2VRs 
 
NG PUEBLA 

• Exige SEGOM al PRI alto a descalificaciones 
Tras descartar que hubiera ingobernabilidad en la capital poblana, Eduardo Alcántara 

Montiel, secretario de Gobernación Municipal, señaló que el PRI quiere "jalar agua a su 
molino" con las descalificaciones que hace en su contra y del gobierno que encabeza Eduardo 
Rivera Pérez. Esto luego de que Ambrosio Corona Carbarín, secretario general del Comité 

Municipal del PRI en Puebla, exigiera al funcionario municipal trabajar para mantener el 
orden en la ciudad y dejara de hacer actos proselitistas, Alcántara Montiel aclaró que la ley le 

permite asistir a eventos políticos los fines de semana y lo seguirá haciendo. (Evangelina 
Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57288exige-segom-al-pri-alto-

descalificaciones#.UbZ185Y2VRs 
 

NG PUEBLA 
• Seis mil familias en riesgo por asentamientos irregulares: ERP 
En esta temporada de lluvias, más de seis mil familias en la capital poblana se encuentran en 

riesgo por encontrarse en asentamientos irregulares, reveló Eduardo Rivera Pérez, alcalde de 
Puebla, durante la supervisión que hizo de la limpieza y desasole en el vaso regulador de 

Puente Negro. Ante este panorama, el edil reiteró las recomendaciones a las personas que 
viven en riesgo que deben tener una mochila lista que se coloque fácilmente para depositar 
el equipo necesario en caso de contingencia, como: linternas medicinas, pilas y papeles 

importantes; enseñar a los integrantes del hogar a cerrar el suministro de luz eléctrica y gas, 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57288exige-segom-al-pri-alto-descalificaciones#.UbZ185Y2VRs
http://www.ngpuebla.com/puebla/57288exige-segom-al-pri-alto-descalificaciones#.UbZ185Y2VRs
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además de que se informen si existe alguna alarma en los ríos más cercanos a sus viviendas 
y sobre los refugios temporales o zonas seguras. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57281seis-mil-familias-en-riesgo-por-asentamientos-
irregulares-erp#.UbZ2IJY2VRs 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Se apoderan ambulantes de lugares públicos en el Centro Histórico 
Con la complacencia de la policía municipal y en términos generales del Ayuntamiento, 

comerciantes ambulantes se han apoderado de banquetas así como de algunas calles del 
primer cuadro de la ciudad, para la venta de sus productos como son manteles, frutas y 

legumbres, además de comida rápida y cigarros importados de dudosa procedencia. En un 
cuadrante que involucra las calles 5 de Mayo y la 5 Norte, entre las calles 6 y 16 Poniente, el 
paso peatonal y de vehículos tanto particulares como del transporte público se torna lento, al 

tener que sortear los puestos improvisados en la vía pública. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3014204.htm  

 
 
INTOLERANCIA 

• Multan a constructora de inmueble de PGJ 
La dirección de Protección Civil municipal aplicó una multa de tres mil días de salario mínimo 

(180 mil pesos) en contra de la empresa constructora que realiza los trabajos del edificio de 
la Procuraduría de Justicia del Estado por carecer de medidas de seguridad para trabajar en 

esta área donde actualmente se realiza la construcción de este inmueble. Esto después de la 
muerte de un trabajador de la construcción, registrada hace 10 días, cuando una viga le 
cayó encima. Al respecto, el titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, precisó que 

tras el incidente se realizó una revisión a las medidas de seguridad utilizadas por la empresa 
y se determinó que ésta no contaba con aditamentos para garantizar la seguridad de sus 

trabajadores. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109742 
 

INTOLERANCIA 
• Las obras en avenida La Libertad continúan 

La Secretaría de Gobernación municipal solicitó un informe sobre el proyecto de obra de la 
pavimentación de concreto hidráulico de la avenida La Libertad en la colonia La 
Guadalupana, tras una protesta que protagonizaron vecinos del lugar. Al respecto, el titular 

de la dependencia, Eduardo Alcántara Montiel, aseveró que las obras de este proyecto 
continúan en el lugar y que sólo se trata de detalles menores después de terminarse de 

aplicar el concreto hidráulico. Indicó que este tramo fue concluido en su totalidad pero falta 
la parte del carril confinado de esta misma calle, que no está contemplada dentro del 
proyecto original. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109741 
 

 
 
  

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109742
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E-CONSULTA 
• Piden al PRI denunciar a distribuidores de propaganda negra 

El ayuntamiento de Puebla no actúa parcialmente a favor de ningún partido político o 
coalición en época electoral y la prueba está en la detención de l2 personas por la 
distribución de propaganda negra en las calles. Así lo manifestó Eduardo Alcántara Montiel, 

secretario de Gobernación Municipal, al pedir al PRI conocer la ley y presentarse ante el 
Ministerio Público cuando haya detenciones de este tipo, de lo contrario, solo habrá una 

sanción administrativa contra los involucrados. (Genaro Munguía) 
http://e-consulta.com/nota/2013-06-10/pol%C3%ADtica/piden-al-pri-denunciar-
distribuidores-de-propaganda-negra 

 
E-CONSULTA 

• Identifica Protección Civil cuatro puntos de propaganda negra 
Cuatro bulevares y avenidas de la ciudad se han convertido en las zonas donde mayor 
propaganda negra aparece en las calles y que además se convierte en un problema al 

impedir el paso libre del agua de lluvia en las coladeras. De acuerdo con la versión de 
Gustavo Ariza Salvatori, director de la Unidad Municipal de Protección Civil, el bulevar de la 

31 poniente a la altura de la Diagonal 29 sur, la Avenida Margaritas, además de la Diagonal 
Defensores de la República y el Bulevar 5 de Mayo, han sido identificados donde mayor 
promoción apócrifa existe. 

Sostuvo que diariamente personal del servicio de limpia realiza labores de barrido, pero es 
insuficiente porque a cada instante vuelven a ensuciar las calles. (Genaro Munguía) 

http://e-consulta.com/nota/2013-06-10/ciudad/identifica-protecci%C3%B3n-civil-cuatro-
puntos-de-propaganda-negra 

 
RETO DIARIO 
• Pedro Gutiérrez se lanza contra Ibáñez Alcocer luego de abandonar al PAN 

El regidor panista, Pedro Gutiérrez Varela, arremetió en contra de su ex compañero de 
fracción en el Cabildo, Carlos Ibáñez Alcocer, quien en días pasados ofreció su apoyo al 

candidato por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez. Este lunes, el integrante del 
cuerpo edilicio, indicó que Ibáñez Alcocer, quien hasta hace unos meses era militante de 
Acción Nacional, sólo ha sesionado dos veces en lo que va de la administración de Eduardo 

Rivera Pérez. Gutiérrez Varela, mencionó que el también presidente de Asuntos 
Metropolitanos en el Cabildo siempre ha estado en contra de los posicionamientos del 

presidente municipal de Puebla y de los regidores panistas. Por ello, dijo que Ibáñez Alcocer 
está más preocupado por defender los intereses de San Andrés Cholula que por apoyar en 
otros temas. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46978&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Pedro-Gutierrez-se-lanza-contra-Ibanez-Alcocer-luego-de-abandonar-al-PAN 

 
NG PUEBLA 
• PCM ha multado a 15 empresas por carecer de medidas de seguridad 

En lo que va de este año, la dirección de Protección Civil Municipal ha impuesto 15 sanciones 
a empresas particulares encargadas de obras en al ciudad, por no contar con las medidas de 

seguridad requeridas o que se ejecutan de manera irregular, informó Gustavo Ariza 
Salvatori, encargado del área. En entrevista, el funcionario municipal comentó que tres de 
estas estaban a cargo del gobierno del estado, que son: el Viaducto de Zaragoza, el puente 
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del bulevar Valsequillo y la construcción de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), que no 
contaban con todos los planes de seguridad. (Évangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/57279pcm-ha-multado-15-empresas-por-carecer-de-
medidas-de-seguridad#.UbZ2dpY2VRs 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

SINTESIS 
• Marchan estudiantes del CDMP 
Estudiantes del Frente por la Reivindicación Universitaria y docentes del Consejo 

Democrático Magisterial Poblano (CDMP) marcharon por diversas calles de la ciudad de 
Puebla, como exigencia a que existan mejores condiciones para la educación. Entre las 

demandas -que la primera organización pidió- se encuentran que para el ingreso a la 
universidad pública se eliminen las cuotas escolares, además un servicio social sin costo, 
tutorías gratuitas y accesibles, así como clases de idiomas. (Abel Cuapa)  

http://sintesis.mx/articulos/64768/marchan-estudiantes-del-cdmp/puebla 
 

SINTESIS 
• Seguridad y regularización de predios para San Aparicio: Tony Gali 
En un recorrido por la junta auxiliar de San Aparicio, Tony Gali -candidato a la Presidencia 

Municipal de la coalición Puebla Unida- se comprometió con los ciudadanos a continuar con 
una Puebla segura y con mayores servicios. 'Estamos aquí para recoger todas las 

inquietudes, las propuestas de esta zona que son seguridad y sobre todo la regularización de 
predios, debido al crecimiento desordenado de muchas zonas del municipio' dijo el 

abanderado de Puebla Unida. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/64763/seguridad-y-regularizacion-de-predios-para-san-aparicio-
tony-gali/puebla 

 
INTOLERANCIA 

• Maquillan morenovallista número de muertes y accidentes viales 
Más de 30 personas han muerto por accidentes del transporte público desde que inició el 
sexenio de Rafael Moreno Valle, dejando como saldo a más de 300 lesionados en 170 

percances. Según especialistas, la administración gubernamental, por medio de la Secretaría 
de Transportes (ST), se ha enfocado en la mayoría del tiempo y recursos al sistema de Red 

Urbana de Transporte Articulado (RUTA) o metrobús, olvidando los cientos de derroteros. 
Pero tampoco este sistema se salva, ya que ha registrado 25 accidentes y un muerto, según 
otro reporte entregado a Intolerancia Diario por parte de la Dirección de Tránsito Municipal 

de Puebla. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109740 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Incorporación de Ibáñez a la campaña del PRI divide al Cabildo de Puebla 

La pugna electoral llegó al interior del ayuntamiento de Puebla. Con el anuncio del regidor 
panista Carlos Ibáñez Alcocer, quien ofreció su apoyo a la coalición Cinco de Mayo, 

inmediatamente recibió críticas y señalamientos de sus correligionarios, los regidores 
panistas Pedro Gutiérrez y Matías Rivero, lo que ahondó más la división que existe en el 
cabildo por la campaña electoral. En entrevista, Ibáñez señaló que haber abandonado el PAN 

http://sintesis.mx/articulos/64768/marchan-estudiantes-del-cdmp/puebla
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fue una decisión de “congruencia” debido a que este partido se encuentra totalmente 
controlado por la organización de ultraderecha El Yunque. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/incorporacion-de-ibanez-a-la-
campana-del-pri-divide-al-cabildo-de-puebla_id_25548.html  
 

E-CONSULTA 
• Seguridad y regularización de predios ofrece Gali en San Aparicio  

En un recorrido por la junta auxiliar de San Aparicio, Tony Gali –candidato a la Presidencia 
Municipal de la coalición Puebla Unida- se comprometió con los ciudadanos a continuar con 
una Puebla segura y con mayores servicios. “Estamos aquí para recoger todas las 

inquietudes, las propuestas de esta zona que son seguridad y sobre todo la regularización de 
predios, debido al crecimiento desordenado de muchas zonas del municipio” dijo el 

abanderado de Puebla Unida. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-10/política/seguridad-y-regularización-de-
predios-ofrece-gali-en-san-aparicio 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Constructora responsable del edificio de la PGJ podría ser sancionada por accidente 
La empresa constructora Edificaciones y Desarrollo de Ingeniería SA de CV,que lleva a cabo 
las obras de construcción del nuevo edificio de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), 

podría hacerse acreedora a una sanción en caso de comprobarse que hubo responsabilidad 
en torno al accidente ocurrido el pasado 31 de mayo que cobró la vida de un trabajador. Así 

lo informó el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari, quien dijo que el accidente 
pudo ocurrir por un doblez en una de las ménsulas donde se recargaba una de las trabes; sin 

embargo, eso se podrá saber una vez concluido el dictamen. "Estamos a la espera del 
informe final. Si hay una responsabilidad habría una sanción", acotó. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Organización 28 de octubre exige a gobernantes cumplir con promesas 
Integrantes de la organización 28 de octubre se manifestaron frente a palacio municipal para 
exigir a las autoridades estatales y municipales el cumplimiento de promesas a favor de los 

comerciantes, así como la liberación absoluta de Rubén Sarabia, "alias Simitrio", que se 
cancele la aplicación y los resultados de la prueba enlace, porque no evalúan a todos los 

estudiantes y que se cancelen las reformas laborales, la líder de la organización Rita Amador 
López agregó que continuarán con estas obras. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Pronostica SMN lluvias intensas en Puebla para este martes 
El Servicio Meteorológico Nacional, dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
pronosticó tormentas muy fuertes en el estado de Puebla, entre el 10 y 11 de junio. El 

organismo señaló que se prevé un canal de baja presión que se extiende desde el occidente 
hasta el centro de la República Mexicana, el cual propicia el desarrollo de nublados densos y 

lluvias de ligeras a moderadas con chubascos y tormentas eléctricas locales en el occidente 
del país, así como de fuertes a muy fuertes con chubascos, tormentas eléctricas y potencial 
de granizo en el centro, informó El pronóstico es para los estados de Puebla, México, 
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Michoacán, Guerrero, Morelos, Oaxaca, San Luis Potosí, Chiapas, Tamaulipas y Veracruz. 
(Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52075 
 

RETO DIARIO 
• Seguridad y regularización de predios para San Aparicio: Tony Gali 

En un recorrido por la junta auxiliar de San Aparicio, Tony Gali –candidato a la Presidencia 
Municipal de la coalición Puebla Unida- se comprometió con los ciudadanos a continuar con 
una Puebla segura y con mayores servicios. “Estamos aquí para recoger todas las 

inquietudes, las propuestas de esta zona que son seguridad y sobre todo la regularización de 
predios, debido al crecimiento desordenado de muchas zonas del municipio” dijo el 

abanderado de Puebla Unida. Tony Gali expuso que a partir del reconocimiento legal de los 
predios es como se puede acceder a recursos federales y estatales para la construcción de 
más obras que beneficien a los ciudadanos, pues la intención es ampliar los servicios a todas 

y cada una de las colonias, unidades habitacionales y juntas auxiliares del municipio. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46986&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Seguridad-y-regularizacion-de-predios-para-San-Aparicio:-Tony-Gali 
 
RETO DIARIO 

• En San Aparicio, Gali reitera disposición para debate 
El candidato por la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal, Antonio Gali Fayad, 

reiteró su disposición por realizar un debate con sus adversarios por la coalición 5 de Mayo y 
por el PT en el zócalo de la ciudad, donde se expongan las propuestas a favor del electorado. 

Entrevistado durante el recorrido que hizo en la junta auxiliar de San Aparicio, el abanderado 
por el PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla, dijo que le va a “entrar” a 
cualquier tema que se acuerde para el debate entre los candidatos. En torno a su recorrido 

por esta junta, el ex secretario de Infraestructura, urgió en la necesidad de regularizar a 
varios terrenos de la zona, con la finalidad de instalar en su gobierno drenaje y luminarias. 

(Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46968&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-En-San-Aparicio,-Gali-reitera-disposicion-para-debate 

 
NG PUEBLA 

• FEPADE imparte orientación contra delitos electorales 
El gobierno del estado no tiene la facultad de actuar en contra de los delitos electorales, así 
lo dio a conocer Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, quien dijo que ellos sólo tienen 

competencia cuando se realizan faltas administrativas. Esto en el marco del Seminario de 
Orientación de la Fiscalía Especializada para los Delitos Electorales (FEPADE) con el objetivo 

de que funcionarios y presidentes municipales cuenten con la información necesaria de lo 
que puede ser un delito electoral. (Gabriela García Guzmán) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/57280fepade-imparte-orientación-contra-delitos-

electorales#.UbZ2RJY2VRs 
 

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

  Javier López Díaz 
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Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
• Mucha precaución una gran parte se encuentra bajo agua, hay vialidades que están 

inundadas y ya comienzan los primeros baches.  
• En el frente Puebla Unida, Tony Gali se dice dispuesto a debatir en cualquier 
escenario, señala que los votos nulos a nadie le favorecen y anuncia la regularización de 

terrenos en San Aparicio.  
• Sancionan con 180 mil pesos, a la empresa que construye la nueva PGJ, por la muerte 

del trabajador la semana pasada. 
• Trabajadores descartan el cierra de la empresa Gemex, ubicada en la 32 norte y 14 
oriente.  

• El gobernador RMV, superviso el inicio de la iluminación del periférico, con tecnología 
solar, con la instalación de 1871 iluminarías con paneles solares, que permitirán disminuir la 

producción de gases de efecto invernadero y hacer frente al cambio climático.  
• La CONAGUA analiza aguas del río del puente de Márquez, para definir las causas de la 
muerte de peces, y llama a evitar el consumo de aguas y animales. 

• En policía, muere una persona ahogada en el río San Marcos. 
• Asaltan tortería en la 25 oriente-poniente y la 16 de septiembre. 

 
  Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 fM  

• De tres balazos en la cabeza ejecutan en la colonia 8 de Diciembre, a un sujeto que no 
ha sido identificado, tenia la cabeza cubierta con una franela y estaba atado de pies y 

manos. 
• La presencia policiaca incrementa paulatinamente hasta el 7 de Julio, informo Luis 

Maldonado, Secretario General de Gobierno, descarto militares durante la votación. 
• El alcalde Eduardo Rivera Pérez, superviso el dragado del puente negro, serán 
retirados 1400 camiones de desechos, reitero que 6 mil familias viven en zonas de riesgos.  

• Vendedores de alimentos de los Sapos, serán reinstalados en el mercado de Sabores, 
indico Walter Junghans, Secretario de Desarrollo Económico Municipal. 

 
Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 

• El procurador general de justicia de Puebla, Víctor Antonio Carrancá Bourguet señaló 
que los 12 jóvenes que fueron acusados por repartir propaganda en contra del candidato de 

la coalición 5 de mayo, quedaron en libertad porque fueron acusados por los delitos de 
difamación y calumnias y esa figura ha desaparecido del código penal de Puebla y por tal 
motivo no procedió dicha denuncia  

• Durante un recorrido por la junta auxiliar de  San Aparicio, el candidato a presidente 
Municipal por la Coalición Puebla Unida  Antonio Gali Fayad se comprometió con los 

ciudadanos a trabajar por el bienestar de las familias poblanas y ofreció mayor seguridad y 
Regularización de predios en la zona para poder dotarlas de servicios. 
• El caso de los 12 jóvenes que fueron detenidos y denunciados por cometer delitos 

electorales al repartir propaganda en contra de un candidato, debe ser retomado y 
comentado en la mesa de equidad con los partidos políticos reveló Manuel Castañeda 

Rodríguez, delegado de de la Secretaría de Gobernación federal al indicar que si bien la 
difamación y calumnias ha desaparecido del código penal de Puebla en materia electoral está 
vigente y la Fepade lo debe retomar. 
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• Con el propósito de que se cuente con una mejor iluminación y se combata la 
delincuencia en el periférico, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas anunció la 

colocación de mil 871 luminarias con tecnología solar lo que garantizará que esta importante 
vía de comunicación 
 

VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 
Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 

• Los empresarios podrían nombrar a los secretarios de  Obra Publica, Turismo y 
Desarrollo Económico en el gobierno de Agüera  
• El ayuntamiento se deslinda de que salgan en libertad los jóvenes responsables de 

repartir propaganda negra    
• Antorcha Campesina pide a los candidatos propuestas claras en comercio informal, y 

seguridad  
• Rafael Moreno Valles supervisa iluminación solar del periférico ecológico  
 

Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez 
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  

• La lluvia que cayo sobre la ciudad, la tarde de ayer dejo encharcamientos en diversos 
puntos, sin embargo corporaciones de emergencia y protección civil, no reporte incidentes 
mayores. 

• Con la lluvia el temor se hace presente en el Bachillerato Vespertino José María la 
Fragua, en el Centro Histórico, en cualquier momento el techo podría derrumbarse, sin 

embargo la reparación es complicada, por tratarse de un inmueble protegido por el INAH.  
• Con la finalidad de prevenir inundaciones en temporada de lluvias, inicio el desasolve 

de vasos regulares, puente negro  y santuario, los trabajos beneficiaran a unas 94 familias 
de 20 colonias.  
• El boulevard Xonaca es una vía cuya velocidad máxima son 40 kilómetros por hora, 

sin embargó la medida no se respeta, y se ha convertido en una de las vías más peligrosas 
de la ciudad de Puebla.  

• 2 microbuses de la organización rápidos San Antonio impactaron un vehiculo 
particular, sobre el boulevard 5 de Mayo y la 17 poniente, se iban peleando por el pasaje y 
omitieron el alto, se reportan al menos 4 lesionados. 

• Y la policía montada llevan acabo recorridos preventivos, que tienen como misión 
inhibir los actos delictivos en el primer cuadro de la ciudad, también vigilan los fuertes y 

Paseo Bravo.  
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 
EL SOL DE PUEBLA  

• "Que renuncie", exigen diputados del PRI 
El Grupo Parlamentario del PRI en el Congreso del Estado exigió la renuncia de Armando 
Guerrero Ramírez, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), por su 

"desconocimiento" de la reglamentación electoral y su actuar "parcial" a favor de Puebla 
Unida y le recomendó que de inmediato se sume a la campaña de José Antonio Gali Fayad. 

En rueda de prensa, Ernesto Leyva Córdova, coordinador de los legisladores y Gerardo Mejía 
Ramírez, diputado local, desmintieron a Armando Guerrero al considerar que es 
anticonstitucional la posibilidad de transferir votos e incluso el segundo de ellos lo llamó 

"ignorante". (Efraín Núñez, digital) 
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3014197.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Con o sin Agüera, Actívate por Puebla hará su debate   
Tras rechazar una preferencia hacia el candidato de Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, 

la organización Actívate por Puebla (AxP) informó que sólo falta que el equipo de campaña 
del aspirante de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, confirme su participación en el 

debate, mismo que se realizará con o sin él.  El vocero de la asociación, Job Cesar Romero 
Reyes, también rector de la Universidad Madero (UMAD), precisó que el debate se realizará 
el próximo martes 18 de junio a las 20:00 horas en un hotel de la zona de Angelópolis y 

contaría con el apoyo del Instituto Electoral del Estado (IEE) para coadyuvar, vigilar y 
garantizar, dijo, la equidad y la legalidad del proceso.  (Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3014201.htm   
 
HERALDO 

• No dejaré que me roben elección, responde Agüera 
“No permitiré que me roben la elección y defenderé cada uno de los votos que los poblanos 

me den”, advirtió el candidato por la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de 
Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. Ante las declaraciones del presidente del IEE, Armando 
Guerrero Ramírez, en el sentido de que si un candidato declina, los votos que obtenga en la 

elección serán transferibles al abanderado que brindó su apoyo. En entrevista, después de 
reunirse con empresarios afiliados al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) consideró que 

sería lamentable que alguien intente favorecer a algún candidato a costa de todo, incluso de 
violar las leyes. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-11/portada/no-dejare-que-me-roben-
eleccion-responde-aguera 
 

HERALDO 
• Confirma Zavala que Marín vendió la gubernatura 

En contubernio con la ex líder del SNTE, Elba Esther Gordillo, se planeó el triunfo de Moreno 
Valle Rosas. En el contubernio para hundir al Partido Revolucionario Institucional en el 
estado estuvo infiltrado el propio ex gobernador priista, Mario Marín Torres, quien en 

componenda con la ex líder del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales y con el ahora 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas planearon el debacle del tricolor, al menos así lo 

confirman las recientes declaraciones del senador, Javier López Zavala, quien reconoce que 
el día de la elección el priismo se quedó adentro y no salió para defender al partido. 
(Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-11/portada/confirma-zavala-que-marin-
vendio-la-gubernatura 

 
HERALDO 
• Amenazan a columnista de El Heraldo de Puebla 

El discurso que pronunció el gobernador panista, Rafael Moreno Valle Rosas, el viernes 
pasado, en el “Día de la Libertad de Expresión”, refiriendo que en Puebla se ejerce a 

plenitud, al unísono de la  democracia, es paradójico a la realidad, pues es sabido que hay 
Periodistas para él incómodos y que han sido hostigados a través del estrangulamiento 
económico, prohibiendo convenios publicitarios y ordenando a dependencias hagan lo 
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mismo; llegando al grado de enjuiciar a funcionarios que se atrevan a dar declaraciones. 
(Miguel Ángel García Muñoz)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-11/portada/amenazan-columnista-de-el-
heraldo-de-puebla 
 

HERALDO  
• Responsabiliza edil de Nopalucan a RMV de autorizar obras 

Codesa destruyó barrancas, bloqueando el paso natural del agua, por lo que podrían ocurrir 
deslaves e inundaciones, advierte edil de Nopalucan José López Rojas, quien aceptó el riesgo 
en el que se encuentra la población. Por su parte, el Instituto Nacional de Antropología e 

Historia (INAH) revisará la sustracción de tres bancos de arena que está utilizando la 
empresa CODESA para la construcción de las plataformas de la planta Audi en Puebla, ya 

que existe la posibilidad de que hayan yacimientos arqueológicos en la zona de San José 
Chiapa, de acuerdo con el director de arqueología, Eduardo Merlo. (Mayra Apan/Josefina 
Álvarez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-06-11/portada/responsabiliza-edil-de-
nopalucan-rmv-de-autorizar-obras 

 
SINTESIS 
• Reafirma Aubdón Calderón confianza en el IEE 

El secretario general del SETEP Aubdón Calderón Jiménez, dijo confiar en el IEE, en el 
sentido de que dará la certeza jurídica en las condiciones de equidad el próximo 7 de julio. 

En entrevista, el dirigente aseguró no tener duda de que el órgano electoral entregará 
cuentas claras a la ciudadanía y demostrar que el proceso ha sido transparente. 'Desde el 

punto de vista nuestro, como organización sindical, consideramos que la equidad se da en 
función a como cada coalición, cada partido, vaya generando sus propias condiciones; si 
alguien expresa que no hay equidad, bueno, tendrán que demostrarlo por qué no lo hay',  

subrayó. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/64766/reafirma-aubdon-calderon-confianza-en-el-iee/puebla 

 
SINTESIS 
• Delegados federales están al margen del proceso electoral: Segob 

Ante los diversos señalamientos contra los delegados federales respecto a supuesta 
operación electoral, el enviado en Puebla de la Secretaría de Gobernación (Segob), Manuel 

Castañeda Rodríguez, defendió a sus homólogos y dijo que los empleados del gobierno 
federal se están manteniendo al margen del proceso electoral. En entrevista, el delegado de 
la Segob dijo que tiene encuentros constantes con sus compañeros y dijo que sus 

compañeros tienen clara la instrucción del gobierno federal en el sentido de frenar 
temporalmente el reparto de apoyos a la comunidad, por lo que descartó un desacato al 

adéndum del Pacto por México. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/64761/delegados-federales-estan-al-margen-del-proceso-
electoral-segob-/puebla 

 
SINTESIS 

• Defenderá Agüera Ibáñez el voto con toda la ley  
El candidato a presidente municipal por Puebla, por la coalición 5 de mayo, Enrique Agüera 
Ibáñez dejó en claro que defenderá el voto con toda la ley por lo que no permitirá que le 

"roben la elección y menos con actos inconstitucionales como la transferencia de votos que 

http://sintesis.mx/articulos/64766/reafirma-aubdon-calderon-confianza-en-el-iee/puebla
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prevén hacer para favorecer la oposición".Lo anterior, lo manifestó al conocer la posibilidad 
que declaró el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando 

Guerrero Ramírez, en el sentido de que los candidatos a Ayuntamientos y a diputados 4 días 
antes de la jornada electoral pueden declinar y transferir sus votos a quien decidan. (Irene 
Díaz Sánchez)  

http://sintesis.mx/articulos/64759/defendera-agera-ibanez-el-voto-con-toda-la-ley/puebla 
 

SINTESIS 
• Ratifica Romero Reyes objetivos del debate 
Los candidatos Miguel Ángel Ceballos y Antonio Gali Fayad han confirmado su asistencia al 

'Debate por Puebla", que organiza Actívate por Puebla, el cual se llevará a cabo vaya o no 
vaya el tercero de los aspirantes a la presidencia de Puebla capital. Así lo anunció el rector 

de la Universidad Madero, Job Cesar Romero Reyes, a voz de Actívate por Puebla, quien 
ratificó que será un debate a foro cerrado donde los candidatos serán acompañados por su 
coordinador de campaña. (Mauricio García León)  

http://sintesis.mx/articulos/64749/ratifica-romero-reyes-objetivos-del-debate/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Gobierno despide a 5 supervisores de zona 
En el sistema educativo poblano crecen las inconformidades en contra del área de educación 

superior porque en días pasados llegó la orden de relevar a cinco supervisores de zona de 
educación superior, acción no justificada por parte de la Subsecretaría de Educación Superior 

de la SEP, a cargo de la veracruzana María del Carmen Salvatori Bronca, medida respaldada 
con la justificación de que se terminó por la comisión encargada, además de que no tienen la 

clave presupuestal que los designe como supervisores. Profesores del sistema escolar 
poblano consultados sobre la medida afirmaron que se trata de una irregularidad 
administrativa, pero también que es responsabilidad de los subsecuentes directores y 

subsecretarios de Educación Superior. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=109738 

 
CAMBIO 
• Delegados federales no han sido denunciados: Segob 

La Delegación de la Secretaría de Gobernación en el estado (Segob) no ha recibido 
denuncias por parte de los ciudadanos o partidos políticos, por desvío o mal uso de recursos 

públicos en las diferentes delegaciones federales, dio a conocer el representante en Puebla, 
Manuel Castañeda Rodríguez. 
En entrevista posterior al encuentro de los 217 ediles en el estado, el funcionario sostuvo 

que sus homólogos en Puebla se encuentran trabajando con apego a la ley.   (Zyanya Coral 
Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14009-delegados-
federales-no-han-sido-denunciados-segob 
 

CAMBIO  
• Consejero presidente del IEE mete autogol y luego recula 

El Instituto Electoral del Estado (IEE) emitió un comunicado de prensa para resolver el 
enredo provocado por el consejero presidente y corregir las declaraciones vertidas ayer por 
Armando Guerrero Ramírez en entrevista para El Sol de Puebla, quien afirmó que el Código 

de Procedimientos e Instituciones Electorales del Estado de Puebla (Coipep) abría la 
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posibilidad de que un candidato declinara por otro previo al día de las elecciones y con ello 
se provocara una transferencia de ellos. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14018-consejero-
presidente-del-iee-mete-autogol-y-luego-recula 
 

CAMBIO 
• Promete Agüera: no habrá empresarios “consentidos” 

El abanderado de la coalición “5 de Mayo”, Enrique Agüera Ibáñez, presentó su proyecto de 
ciudad al Consejo Coordinador Empresarial, encabezado por su presidente Fernando Treviño 
Núñez, en donde prometió acabar con el favoritismo e inversionistas privilegiados, y que los 

miembros del CCE participen en la selección de los secretarios municipales de Desarrollo 
Urbano, Obra Pública y Desarrollo Económico, Competitividad y Turismo de su 

administración. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14000-no-
habr%C3%A1-constructores-ni-empresarios-favoritos-ag%C3%BCera 

 
CAMBIO 

• Marín está detrás de la difusión de panfletos: Gali 
El ex gobernador Mario Marín Torres tiene una actividad importante en la campaña, pues se 
ha encargado de “pasar la charola” a los empresarios y está detrás de la guerra sucia en 

contra de los candidatos de “Puebla Unida”, acusó Antonio Gali Fayad. En entrevista previa al 
recorrido que realizó en la junta auxiliar San Aparicio, señaló que la gente no debe permitir 

que Puebla regrese al pasado de los actores que están apoyando la campaña de su 
adversario, Enrique Agüera Ibáñez.  (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14001-
mar%C3%ADn-est%C3%A1-detr%C3%A1s-de-la-difusi%C3%B3n-de-panfletos-gali 
 

CAMBIO 
• Paty Leal fue tierna con los marinistas y ahora es ruda como candidata 

La candidata a diputada por el distrito X, Patricia Leal Islas, se lanzó contra los funcionarios 
marinistas y sus obras mal hechas, por lo que los calificó como una “bola de delincuentes” 
durante un recorrido realizado en la demarcación a la que aspira a representar, sin embargo, 

como contralora estatal no armó un sólo expediente en contra de los “peces gordos” del 
gobierno pasado y sólo pudo proceder contra una veintena de ex mandos medios y otro 

tanto de ex funcionarios de menor rango, pero no pudo enjuiciar a los altos funcionarios del 
sexenio anterior. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/14005-paty-leal-fue-

tierna-con-los-marinistas-y-ahora-es-ruda-como-candidata 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Denuncia PRI-PVEM a las autoridades del IEE por bloquear impugnaciones 
La coalición Cinco de Mayo presentó una queja en contra del presidente y el secretario 

Ejecutivo del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez y Miguel David 
Jiménez López, respectivamente, por incumplir los plazos establecidos en ley para dar 

trámite a 150 denuncias y recursos de apelación presentados contra el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas y la coalición Puebla Unida. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denuncia-pri-pvem-a-las-

autoridades-del-iee-por-bloquear-impugnaciones_id_25562.html  
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LA JORNADA DE ORIENTE   

• Presentó Espino denuncia penal vs Gali ante la PGR por enriquecimiento ilícito 
Manuel Espino Barrientos, presidente del Movimiento Nacional Volver a Empezar, presentó 
ayer una denuncia penal ante la Procuraduría General de la República (PGR) en contra del 

candidato de la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal de la capital estatal por 
presunto enriquecimiento ilícito. En su querella, el ex dirigente nacional del Partido Acción 

Nacional (PAN) aportó diversas pruebas documentales, entre ellas las declaraciones 
patrimoniales de Gali, según se dio a conocer ayer en un despacho de La Jornada en Línea, 
firmado por el reportero Alfredo Méndez. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/presento-espino-denuncia-penal-vs-
gali-ante-la-pgr-por-enriquecimiento-ilicito_id_25563.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• No permitiré que me roben la elección; quien viole la ley será exhibido: Agüera 

El candidato de la coalición Cinco de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, Roberto 
Enrique Agüera Ibáñez, aseguró que el voto es intransferible y que cualquier persona o 

funcionario que pretenda violentar la ley durante este proceso comicial será exhibido. Lo 
anterior lo dijo el abanderado opositor en una entrevista ayer, cuando le preguntaron su 
opinión acerca de las declaraciones que el presidente consejero de Instituto Electoral del 

Estado de Puebla (IEE), Armando Guerrero Ramírez, le dio periódico El Sol de Puebla, 
asegurando que cualquier candidato a alcalde o diputado puede declinar a favor de alguno de 

sus adversarios. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-permitire-que-me-roben-la-

eleccion-quien-viole-la-ley-sera-exhibido-aguera_id_25566.html  
 
MILENIO  

• Debatirán el 18 de junio candidatos a la presidencia municipal de Puebla  
El debate entre los candidatos a la presidencia municipal de Puebla propuesto por la 

agrupación Actívate por Puebla se realizará el martes 18 de junio a las 20:00 horas en el 
hotel Camino Real Angelópolis. Hasta el momento, los candidatos que ya confirmaron son: el 
abanderado de la coalición Puebla Unida conformada por el PAN, Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Partido Nueva Alianza (Panal) y Compromiso por Puebla,  Antonio Gali 
Fayad; y el del Partido del Trabajo (PT), Miguel Ángel Ceballos. En tanto, el candidato de la 

coalición 5 de Mayo conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). (Jaime 
Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d7f05d0fd53abf0708b461022d7a9508  

 
MILENIO  

• Gana Alhemos, empresa poblana, primera licitación 
La empresa poblana Alhemos afiliada a la CMIC es una de las tres firmas que ganaron la 
primera licitación de la planta de Audi que se construye en San José Chiapa. La edificación 

de la primera nave industrial de la nueva armadora de autos de lujo, que arrancará en el 
transcurso de esta semana,  también estará a cargo de las firmas NG Construcciones y 

Cimsa, luego que cubrieron los requisitos de la convocatoria nacional que lanzó el gobierno 
del estado para construir la obra. El presidente de la CMIC en Puebla, Ricardo Pérez Güemes, 
reconoció al consorcio automotriz por haber tomado en cuenta a la firma poblana. (Verónica 

López) 
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d7f05d0fd53abf0708b461022d7ec9ad  
 

MILENIO  
• Inicia construcción de la armadora Audi 
Esta semana arranca el proceso de reclutamiento de mano de obra para la construcción de la 

primera nave de la planta Audi en San José Chiapa donde se requieren 10 mil personas, 
informó el líder de la CTM, Leobardo Soto Martínez. Para ello, el Servicio Nacional del Empleo 

(SNE) instalará una oficina de atención en la zona donde se construye la nueva planta 
armadora de autos de lujo y se pretende captar mano de obra de al menos siete municipios 
de la región centro del estado de Puebla. El líder cetemista sostuvo que se recibirán 

solicitudes de interesados de Acajete, Soltepec, El Seco, Ciudad Serdán…”. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d7f05d0fd53abf0708b461022d7e6fa0   

 
E-CONSULTA 
• Advierte Agüera que defenderá resultado ante posible robo de elección  

La elección de Puebla no se puede “robar” o  “arrebatar” a la ciudadanía, sentenció Enrique 
Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo a la alcaldía, al advertir que junto a su 

partido, el PRI, defenderá el resultado del proceso electoral con argumentos jurídicos. La 
postura del aspirante a la presidencia municipal surgió a raíz de que Armando Guerrero 
Ramírez, consejero presidente del IEE, aseguró que los votos de los candidatos que declinen 

podrán transferirse al partido o coalición que opten por favorecer. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-10/política/advierte-agüera-que-defenderá-

resultado-ante-posible-robo-de-elección 
 

E-CONSULTA 
• Presentará CCE propuestas para gabinete de Agüera  
En un diálogo que se prolongó por más de dos horas entre Enrique Agüera Ibáñez y 

miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Puebla, presididos por Fernando 
Treviño Núñez, los empresarios encontraron en las propuestas del candidato de la Coalición 

5 de Mayo a la presidencia municipal PRI-Verde puntos de coincidencia y aprobaron 
planteamientos como atomizar la inversión, desarrollar el gobierno electrónico, fortalecer el 
Instituto Municipal de Planeación (Implan) y buscar condiciones para que los empresarios 

poblanos puedan trabajar en conjunto con las autoridades. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-10/política/presentará-cce-propuestas-para-

gabinete-de-agüera 
 
E-CONSULTA 

• Con o sin Agüera, Actívate por Puebla hará su debate a la alcaldía  
Con o sin la participación de Enrique Agüera Ibáñez, la organización Actívate por Puebla 

programó el debate entre los aspirantes a la presidencia municipal para el 18 de junio a las 
19:30 horas en el Hotel Camino Real Angelópolis. Al momento, sólo los candidatos de la 
coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, y del Partido del Trabajo, Miguel Ángel Ceballos, 

han aceptado la invitación, mientras que el abanderado del PRI y el Partido Verde Ecologista, 
Enrique Agüera, no ha confirmado su asistencia. Pese a ello, el encuentro se realizará 

aunque el ex rector de la BUAP decida no participar, advirtió el rector de la Universidad 
Madero, Job César Romero Reyes, también integrante de Actívate por Puebla. (Gerardo 
Rojas González) 
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http://www.e-consulta.com/nota/2013-06-10/política/con-o-sin-agüera-actívate-por-puebla-
hará-su-debate-la-alcaldía 

 
 
E-CONSULTA 

• SNTE pide regular propaganda electoral que contamina 
El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE), Emilio Salgado Néstor, pidió eliminar pendones y folletos de las campañas políticas 
debido a que al terminar los procesos electorales el material se convierte en basura. 
Comentó que desde el Poder Legislativo se deben establecer límites a los partidos políticos 

para que dejen destinar recursos para propaganda que terminará en la basura o 
contaminando el ambiente. Por otra parte, Salgado Néstor descartó imposición de una 

“línea” para guiar el voto de los docentes en torno a apoyar a  algún candidato a un puesto 
de elección popular. (Jaime Zambrano)  
http://e-consulta.com/nota/2013-06-10/ciudad/snte-pide-regular-propaganda-electoral-que-

contamina 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Marchan maestros disidentes, acusan represión de autoridades 
Docentes del Consejo Democrático Magisterial Poblano marcharon este lunes  para exigir al 

gobierno de Rafael Moreno Valle el cese a la represión contra los profesores disidentes. El 
vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), Miguel Guerra Castillo aseguró 

que la marcha es necesaria ya que continúa la represión de Moreno Valle "quien amenaza, 
hostiga laboralmente, ejerce un control político terrorista sobre sus críticos, sobre los 

periodistas y el saldo son los 41 maestros cesados, las destituciones de funcionarios 
mediante operativos policiacos y los miles de despedidos de las dependencias estatales". 
(Cristóbal Lobato)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 
• PRI quiere debate pero con piso parejo para todos 
El coordinador general de campaña de la coalición 5 de Mayo en la capital, Jaime Alcántara 

Silva, afirmó que el candidato Enrique Agüera Ibáñez participará en el debate entre 
aspirantes a la alcaldía de Puebla que organice el Instituto Estatal Electoral (IEE) por lo que 

no han definido si asistirá al organizado por Actívate por Puebla. En rueda de prensa dijo que 
presentaron una solicitud ante el órgano electoral para que se encargue de la organización 
de este ejercicio democrático y los candidatos puedan debatir sus propuestas en igualdad de 

condiciones. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/  

 
PERIODICO DIGITAL 
• Comicios en Puebla contarán con seguridad apropiada y suficiente 

De cara a los comicios del 7 de julio, la presencia de los elementos de las fuerzas del orden 
en territorio poblano aumentará con la intención de atender cualquier disturbio que pudiera 

empañar la jornada, informó el secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas. El 
funcionario señaló que este ha sido y será uno de los temas prioritarios a trabajar en la 
Comisión Plural de Preservación del Entorno Político de Equidad en la Competencia, a fin de 
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atender de manera preventiva los conflictos sociales y políticos, sin que hasta el momento se 
haya contemplando la presencia del Ejército de México. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Candidatos denuncian amenazas y agresiones verbales ante la PGJ 
El procurador de Justicia del estado de Puebla, Víctor Carrancá Bourguet, informó que la 

dependencia a ha recibido denuncias de candidatos vinculadas a amenazas o agresiones 
verbales, sin que hasta el momento se tengan señalamientos por delitos electorales. 
Carrancá Bourguet señaló que al interior de la PGJ se cuenta con una agencia especial para 

atender delitos de carácter electoral los cuales son analizados conjuntamente con la FEPADE, 
por lo que se espera que el día de la elección las denuncias se den con más fuerza. 

(Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• 'No se vale arrebatar la elección': Agüera 

El candidato de la coalición ‘5 de Mayo’, Enrique Agüera Ibáñez , consideró que hay planes 
de “arrebatar la elección” del próximo 7 de julio, por lo que demandó al resto de los partidos 
“jugar limpio”. Luego de las declaraciones que hizo el consejero presidente del IEE, en el 

sentido de que por primera vez y de manera inédita habrá transferencia de votos a favor de 
algún candidato en caso de que otro decline, el exrector de la BUAP puntualizó que eso es 

violatorio a la Ley.  (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52077 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Tony Gali listo para el triunfo 
Tony Gali, abanderado de la coalición Puebla Unida a la Presidencia Municipal capitalina, 

aseguró que se encuentra listo para obtener el triunfo en la contienda electoral, esto luego 
de recibir el respaldo de 10 mil ciudadanos y de líderes sociales en diversos eventos 
desarrollados este domingo. "El 7 de julio recordemos que no queremos el pasado, queremos 

seguir construyendo el futuro de Puebla, porque yo quiero que Puebla sea el corazón de 
México" manifestó Tony Gali ante más de 3 mil vecinos de la junta auxiliar La Libertad. 

(Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52054 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Agüera conoce cómo funciona Actívate por Puebla: Miranda López 
El rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alfredo Miranda 
López, hizo un llamado al candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, para 

que participe en el debate organizado por Actívate por Puebla. "El propio ex rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) conoce como se maneja la 

organización, pues él en su momento ayudó a construir esta asociación civil, y por lo tanto, 
no debería desconfiar de su imparcialidad", recalcó. (Maribel Ortega)  



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 11 de Junio de 2013 

 
 

 22 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52076 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Pide Agüera que el IEE organice el debate 

Este lunes fue entregado un escrito ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) por parte del 
equipo de campaña del candidato a la alcaldía de la capital por el PRI-PVEM, Enrique Agüera 

Ibáñez, en el que se solicita al organismo sea quien organice el debate entre los candidatos. 
Tanto el abanderado tricolor como su coordinador de campaña, Jaime Alcántara Silva, 
justificaron que Actívate por Puebla no garantiza “suelo parejo”, por lo que declinaron su 

participación en el foro que tiene planeado esta asociación llevar a cabo el próximo 18 de 
junio. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52074 
 

PUEBLA ON LINE 
• El ex presidente de Acción Nacional acusó a José Antonio Gali Fayad por su presunta 

responsabilidad en el delito de enriquecimiento ilícito 
Milenio informa que el ex presidente nacional del PAN, Manuel Espino, presentó una denuncia 
en la Procuraduría General de la República (PGR) contra el candidato del albiazul a la alcaldía 

de Puebla, José Antonio Gali Fayad, por su presunta responsabilidad en el delito de 
enriquecimiento ilícito. Como prueba de los supuestos delitos, el presidente del Movimiento 

Nacional Volver Empezar entregó copia de las declaraciones patrimoniales del candidato 
panista, de quien dijo incrementó su fortuna inexplicablemente en más de 50 millones de 

pesos, en sólo dos años. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=40998:el-ex-
presidente-de-acci%C3%B3n-nacional-acus%C3%B3-a-jos%C3%A9-antonio-gali-fayad-por-

su-presunta-responsabilidad-en-el-delito-de-enriquecimiento-il%C3%ADcito&Itemid=125 
 

RETO DIARIO 
• Maestros disidentes marchan contra ceses injustificados de la SEP 
Maestros disidentes marcharon hacia el zócalo para denunciar la represión de la que han sido 

víctimas por parte del gobierno del estado, mediante la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), misma que cesó el año pasado a 42 de sus compañeros porque se negaron a aplicar 

la prueba Enlace y quienes no han sido reinstalados en sus puestos o se les ofrece una 
recontratación sin respetar las prestaciones que ya tenían. “Vinimos a denunciar el carácter 
represivo, el carácter de golpear al pueblo, de Rafael Moreno Valle, que hemos vivido porque 

hace un año 43 compañeros fueron cesados después de aplicar una reforma educativa que 
aún hoy está siendo cuestionada”, manifestó el profesor, Gilberto Maldonado Maldonado, 

secretario General de la Sección Democrática del SNTE, en Puebla. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46981&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Maestros-disidentes-marchan-contra-ceses-injustificados-de-la-SEP 

 
RETO DIARIO 

• PRI exige cabeza de Armando Guerrero por supuesta imparcialidad 
La bancada del PRI en el Congreso exigió la renuncia del consejero presidente del Instituto 
Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, luego de mostrar parcialidad en este 

proceso que renovará las 217 presidencias municipales y 26 diputaciones locales, pese a que 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46981&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Maestros-disidentes-marchan-contra-ceses-injustificados-de-la-SEP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46981&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Maestros-disidentes-marchan-contra-ceses-injustificados-de-la-SEP
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este partido también lo apoyó para ocupar el puesto que actualmente desempeña. Lo 
anterior se desprendió luego de conocer las declaraciones del titular del IEE, quien dijo que 

los votos de un candidato a la alcaldía se pueden transferir a otro abanderado, siempre y 
cuando, uno renuncie a sus aspiraciones. En este contexto, el legislador por el PRI, Gerardo 
Mejía Ramírez, dijo que Armando Guerrero está más enfocado en la campaña de Antonio Gali 

Fayad, que en atender las labores del órgano electoral. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46980&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-PRI-exige-cabeza-de-Armando-Guerrero-por-supuesta-imparcialidad 
 
RETO DIARIO 

• PRI buscará que Consejo Municipal del IEE organice debate 
El coordinador de la campaña de Enrique Agüera Ibáñez, Jaime Alcántara Silva, informó que 

su partido presentó una solicitud al Instituto Electoral del Estado (IEE), para que sea el 
Consejo Municipal quien organice el debate entre los aspirantes a la alcaldía, reiterando su 
rechazo al encuentro que organiza Actívate X Puebla, pues mencionó que se necesitan 

condiciones de equidad para este ejercicio. Insistió que la coalición 5 de Mayo está buscando 
que el debate se dé en condiciones de equidad y exista realmente el interés que se ofrezcan 

las propuestas de los candidatos para que los poblanos puedan contrastar los diferentes 
proyectos. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46971&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-PRI-buscara-que-Consejo-Municipal-del-IEE-organice-debate 
 

RETO DIARIO 
• No permitiré que se roben la elección: Agüera 

El candidato por la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera 
Ibáñez, sentenció que no permitirá que le roben la elección y que defenderá cada uno de los 
votos que obtenga en las urnas, pues nadie puede violentar la voluntad de los poblanos y 

aquel que intente hacerlo será exhibido para que se conozcan sus intereses. “El electorado, 
el ciudadano, son inteligentes; saben lo que está pasando, si alguien quiere arrebatar la 

elección habrá manera de demostrarlo. Lo único que digo es que defenderé la elección; si la 
quieren robar, que lo digan. Si encuentro los argumentos jurídicos, las razones jurídicas, las 
señalaré”, enfatizó. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46970&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-No-permitire-que-se-roben-la-eleccion:-Aguera 

 
RETO DIARIO 
• PRI no levantó denuncias contra detenidos por arrojar propaganda contra EAI: Segob 

Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación, culpó al PRI de no realizar 
correctamente el proceso legal en contra de 12 sujetos señalados por vecinos al arrojar 

propaganda negra en contra del candidato a la presidencia municipal de Puebla, Enrique 
Agüera Ibáñez. El encargado de la gobernabilidad en el municipio, calificó al PRI como 
“ignorante”, debido a que no efectuó correctamente el proceso legal en contra de 12 

personas detenidas en diferentes puntos de la capital poblana por tirar propaganda negra. 
(Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=46969&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-PRI-no-levanto-denuncias-contra-detenidos-por-arrojar-propaganda-contra-EAI:-
Segob 
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INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
• Éxito en telecom depende de leyes secundarias, alertan 
Empresarios del sector, especialistas y legisladores advirtieron que el éxito de la reforma en 

telecomunicaciones dependerá del contenido y la forma en que se procesen las leyes 
secundarias. Luego de que el presidente Enrique Peña Nieto promulgó la reforma, 

empresarios se mostraron satisfechos, pero también consideraron que esta discusión será la 
“madre de todas las batallas”, porque se tendrá que hacer un “trabajo fino” de sus 
contenidos para evitar presiones. Joaquín Vargas Guajardo, presidente del Consejo de 

Administración de MVS Comunicaciones, aseguró que la elaboración de las leyes secundarias 
será un trabajo complicado. (Ramiro Alonso) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42256.html  
 
EL UNIVERSAL  

• PGR: "aún" no hay orden de captura contra Granier 
Aunque hasta el momento no existe una orden de aprehensión en el fuero federal en contra 

del ex gobernador de Tabasco Andrés Granier, la Procuraduría General de la República (PGR) 
obtuvo órdenes de captura contra sus colaboradores; por ahora sólo se ha cumplimentado la 
que se emitió contra el ex secretario de Finanzas de la entidad, José Manuel Saíz Pineda.  

Mariana Benítez Tiburcio, titular de la Subprocuraduría Jurídica y Asuntos Internacionales de 
la PGR, reveló que ya hay órdenes de aprehensión en contra “de diversas” personas por los 

manejos irregulares en los recursos públicos de la entidad. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42257.html  

 
EL UNIVERSAL  
• Se disparan vehículos chatarra 

De cada 10 vehículos automotores que compraron los mexicanos en los primeros cuatro 
meses del año, cinco son importados, pero usados, en su mayoría considerados “chatarra” 

en mercados como el de EU. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) 
advierte que es necesario mayor control en la importación de autos usados. Estiman que 
este año México podría alcanzar o superar la cifra récord de 7 millones de unidades viejas de 

procedencia extranjera. En su último reporte mensual, el organismo empresarial da conocer 
que ingresaron al país, vía importaciones, 207 mil 645 autos usados en los primeros cuatro 

meses del año, cifra 50.3% superior a la registrada en el mismo periodo de 2012. (Noé 
Cruz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42258.html  

 
 

COLUMNAS 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

Una elección surrealista 
Las más grandes de las aberraciones que se puedan dar en una elección se ha dado en 

Puebla, en la que será recordada como la contienda política más inverosímil que se recuerde. 
Por increíble que parezca, la inminente elección de Estado que presenciáremos el próximo 7 
de julio en Puebla ha caído en actos ridículos de quienes debieran darle nivel a la contienda. 
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Así las cosas. Mientras el presidente del Instituto Estatal Electoral —supuesto árbitro de la 
contienda— demuestra que es un ignorante del código en la materia, una docena de 

plomeros morenovallistas salen libres, pese a haber sido detenidos infragranti distribuyendo 
propaganda “negra” en contra del candidato opositor. 
En el colmo del cinismo, unas horas después de que se hizo pública la detención de estos 

presuntos delincuentes electorales, Pablito Rodríguez Regordosa ofreció una jugosa 
recompensa para quienes entreguen pruebas de operadores repartiendo propaganda 

“negra”. 
En estricto sentido, Pablito debió pagarle a quienes detuvieron a la docena de operadores, 
toda vez que nunca precisó si tenía que ser propaganda en contra de los candidatos de 

Puebla Unida o si también entraban en la recompensa quienes atacaran a los de la coalición 
5 de Mayo. 

Es evidente que las iniciativas de Pablito están muy lejos de la inteligencia y muy cerca de la 
candidez. 
Créanme que este personaje me genera serias dudas sobre su extraño proceder. Cada vez 

que lo escucho no sé si habla y propone por ingenuidad o por carencias neuronales. 
Me imagino que desde sus tiempos escolares, Pablito era uno de esos niños a los que sus 

compañeros le preguntaban: ¿por qué no puedes ser un niño normal? 
Árbitro… ¡la porra te saluda! 
No es para menos que después del exabrupto del presidente del IEE se exigía su inmediata 

renuncia. 
¿Se imaginan ustedes a un juez que no conozca los principios generales del derecho? 

Pues resulta que el consejero presidente del IEE no sólo desconoce la ley, sino que además 
inventa criterios para la aplicación del código electoral. 

Armando Guerrero me hizo recordar aquella frase de Pedro Armendariz Jr. cuando en la 
película La Ley de Herodes le dice a Damián Alcazar: “Pinche Vargas, cambiaste la 
Constitución”. 

De un plumazo, el titular del IEE de plano cambió el código, se inventó la figura de la 
declinación de los candidatos y hasta repartió sus votos. 

Y ese señor será el árbitro de la elección. 
¡Estamos fritos! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2335 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

Armando Guerrero mete la pata 
Una muy grave pifia cometió el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, 
Armando Guerrero Ramírez, al declararle al periódico El Sol de Puebla que el voto podía ser 

transferible. 
En entrevista con Efraín Núñez, Guerrero Ramírez afirmó lo siguiente: “Por primera vez en 

un proceso electoral, se establece en el Coipep la posibilidad de declinar por alguno de los 
contendientes”. 
Recordó que si ese supuesto se da en los días previos a la elección, los votos del candidato 

que decline, cuyo nombre y logotipo de partido aparecerán en la boleta, serán a favor del 
candidato al que se haya sumado. 

 “La solicitud se debe hacer oficial y de manera pública para que el Instituto Electoral del 
Estado esté informado de esta decisión”, sostuvo el consejero presidente. 
Precisó que el candidato que tome esa decisión notificará por escrito al Consejo General a 

través de un oficio. 
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 “De esta forma, aunque los votos de su candidatura serán a favor de quien haya declinado, 
el sufragio cuenta para el partido que lo abanderó para determinar la repartición de 

prerrogativas”. 
Hasta aquí la larga pero necesaria cita de la entrevista que el consejero presidente le brinda 
al periódico El Sol de Puebla. 

Este sólo hecho basta para solicitar la renuncia del consejero presidente del IEE de Puebla, y 
es que exhibe completamente la ignorancia o la mala fe de este personaje, quien junto con 

cinco empleados más del gobernador está encargado de organizar y hacer que se respete el 
voto en Puebla. 
No puede ser que el encargado de conducir el proceso electoral en Puebla y ser garantía de 

equidad desconozca la ley, y ahí están sus propias palabras, las cito textualmente. 
Más adelante, reconoció que el voto no se puede transferir, pero el daño ya estaba hecho, ya 

había exhibido —reitero— su ignorancia o su mala fe, y en ambos casos la cosa es grave. 
Esta misma declaración anexada a otra serie de pruebas es elemento suficiente para que el 
PRI solicite en su momento la anulación de la elección, alegando que se violó el principio de 

la equidad, lo cual se puede documentar perfectamente. 
El IEE de Puebla no es garantía de equidad en la contienda, de imparcialidad y de 

transparencia; así de claro, si los priistas la dejaron pasar en su momento y avalaron la 
conformación de este órgano, ese es su problema, a la vista su actuar, el cual deja 
francamente mucho que desear, así como la incapacidad de su consejero presidente, el cual 

ignora por completo la ley. Ojalá que le manden a su casa un código o de plano que se meta 
a internet. 

Si Armando Guerrero conociera la vergüenza, mejor debería renunciar a su cargo y que uno 
de los suplentes ocupe la plaza. 

Otra vez Actívate por Puebla 
Queriéndose abrogar la representación de toda la sociedad de Puebla, esta organización puso 
la fecha para el debate, al cual no invitan, sino que quieren obligar a ir a los candidatos. 

¿Con qué derecho estos oportunistas se abrogan la representatividad de la sociedad 
poblana? ¿Dónde ha estado Actívate por Puebla ante los excesos del gobernador? ¿Por qué 

no escucho la voz de Actívate por Puebla para criticar al IEE de Puebla y al Tribunal en su 
actuar parcial? ¿Qué dice Actívate por Puebla de la inseguridad? Silencio, ¿verdad? 
Son —como lo dije hace unos días— unos verdaderos oportunistas que se quieren abrogar el 

convertirse en la conciencia social de Puebla; mejor que se pongan a trabajar de verdad en 
temas de interés social. 

El 15, el mejor distrito para Puebla Unida 
La empresa Parametría es la encuestadora de cabecera de Casa Puebla, y entrega 
constantemente números de cómo va la elección en el estado. 

 Los mejores números en Puebla capital para Puebla Unida los presenta el distrito 15, que 
lleva como candidato al exsecretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. 

 Los números de Aguilar Chedraui lo colocan adelante en la contienda por la diputación local, 
y demuestran que pese a sus detractores, el exfuncionario ha hecho una buena campaña, 
con resultados tangibles. 

A Jorge Aguilar le buscan amarrar navajas, pero él se ha limitado a trabajar y dar resultados, 
eso a final de cuentas es lo que importa en una elección. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2333 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

El efecto cucaracha: Agüera está vivo 
Sobre Agüera recae una especie de efecto cucaracha: ha sido capaz de sobrevivir a la guerra 
atómica desatada por el morenovallismo. Pese a los golpes recibidos, todavía está vivo y con 

margen suficientemente cercano para dar una voltereta. Ni el raid ni los zapatazos han 
podido con él. Casi casi es indestructible. 

Una especie de calma chicha se vive en el war room de Enrique Agüera, en el que permea un 
sentimiento optimistarumbo a las tres últimas semanas de campaña. “Lo peor ya pasó”, 
respiran confiados quienes ven una cuesta abajo. La guerra sucia ya terminó, se acabaron 

las balas del morenovallismo y el ex rector, si bien se llevó sus raspones, en general salió de 
una pieza de la guerra de declaraciones patrimoniales. En su evaluación, los estrategas de 

“Puebla Unida” se equivocaron al divulgar una riqueza de 77 millones de pesos, ya que una 
cifra tan alta les dio la oportunidad deigualar el marcador al generar la sospecha de dónde 
provenía ese dinero. Y con la ayudadita de Los Pinos para transmitir un reportaje contra Gali 

a través de Televisa, terminaron porneutralizarse mutuamente. ¡Touché!  
Ya sin el peso de la sospecha por el patrimonio acumulado a lo largo de ocho años de 

rectoría y con el malestar social disminuido por el oneroso estilo de vidade sus hijas, el war 
room agüerista desestima el efecto de la nueva campaña de aire del morenovallismo que 
alerta sobre el inminente regreso de Mario Marín a la vida pública de la entidad. En su visión, 

el PRI poblano ya pagó el costo del “Góber precioso” en 2010, y en 2013 no le dará rédito 
porque el sentimiento de la población es otro: el descontento de miles de poblanos con las 

obras grandotas y caras que no han producido algún beneficio social para los que menos 
tienen. 

En las cuentas de Agüera, al marinismo ya no le debe nada, y en cambio es el 
morenovallismo a quien le toca sentarse en la silla de los acusados, especialmente en el 
tema de la inseguridad, uno de los temas recurrentes en sus entrevistas con medios de 

comunicación y con segmentos electorales específicos.  
En última instancia, si el ex rector es obligado a pronunciarse sobre el fantasma marinista, 

cree haber encontrado una solución práctica al dilema: si el ex gobernador es tan malo y 
corrupto, ¿por qué no fue enviado a la cárcel? Una voltereta que cae en los terrenos del 
procurador Carrancá, y de la ahora candidata por el distrito X, Patricia Leal, que como 

contralora fue incapaz de documentar daños al erario por parte de la burbuja marinista.  
Así, sobre Agüera recae una especie de efecto cucaracha: ha sido capaz de sobrevivir a la 

guerra atómica desatada por el morenovallismo. Pese a los golpes recibidos, todavía está 
vivo y con margen suficientemente cercano para dar una voltereta. Ni el raid ni los zapatazos 
han podido con él. Casi casi es indestructible. 

Por último, calculan que en algún punto la guerra sucia se le revertirá al morenovallismo, 
como ocurrió con el lanzamiento de panfletos. Y que en caso de venir otro misil, la 

saturación de mensajes negativos inhibirá su credibilidad.  
Con una coraza resistente, más una campaña que retoma su principal atributo con la imagen 
del rector de la BUAP, en el war room agüerista creen que es cuestión de tiempo para que 

empiece a subir en las preferencias y alcance a Gali en la última semana de campaña, para 
rebasarlo en el día de la elección y ganar por unmargen aproximado de 4 puntos. En el 

medio, por supuesto, se cruza el debate organizado por el colectivo Actívate por Puebla, y si 
hace semanas había una posición conservadora al interior del equipo del ex rector, el ánimo 
renovado los ha echado para adelante y empieza a formarse un consenso alrededor de su 

asistencia.  
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El propio Agüera es quien más ha defendido la idea de debatir, confiado en que una vida 
dedicado a estudiar e investigar sobre liderazgo y administración pública le dan más tablas 

de las que tiene Gali, quien podría resbalar en materia de idea sobre cómo gobernar una 
ciudad. 
Al final, la confianza renovada del war room agüerista en realidad se trata de laapuesta por 

una sociedad cínica, despojada de valores y que en los últimos años ha ampliado su margen 
de tolerancia en la corrupción de sus gobernantes como resultado de la ineficacia de los 

sexenios panistas. En otras palabras: está tolerado que nuestros gobernantes sean corruptos 
a cambio de que sean eficientes y hagan cosas, un perfil que encaja perfectamente con la 
victoria de Enrique Peña Nieto en la elección presidencial. ¿O existe otra explicación al 

triunfo del mexiquense? 
Enrique Agüera puede ser que no sea completamente honesto o transparente, pero sí es 

eficiente como demuestra su rectorado de ocho años en la BUAP.Y eso es lo que le importa a 
los poblanos: un presidente municipal que sea capaz de hacer cosas. Cosas como el 
complejo universitario, el estadio, la Biblioteca Central. Y quizá queda por ahí una 

importante reserva de votos que la publicidad del Yogen Früz no fue capaz de atraer. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/14020-el-

efecto-cucaracha-ag%C3%BCera-est%C3%A1-vivo 
 
(La Manzana/Irma Sánchez) 

Burros poblanos a la China 
Gracias a la visita que la semana pasada realizó a México el presidente de China, Xi Jinping, 

nos enteramos de que Puebla exporta burros a China. 
Además de los productos del consorcio Apolo Textil de los hermanos Kuri Chedraui, los 

poblanos les enviamos a los chinos la salea de estos nobles animales, que tiene una gran 
demanda para efectos terapéuticos. 
Los chinos la utilizan como ingrediente esencial para beneficios de la homeopatía y también 

la cosmetología. 
Comencemos por el principio, en la geografía poblana destaca la comunidad de Santa Clara 

Ocoyuca como punto importante en donde se trabaja el criadero de burros. 
Ahí la gente los reproduce y levanta hasta que llegan a cierto peso y tamaño. 
Llegado el momento, los sacrifica y sus restos los aprovecha por completo. 

La salea la curte con mucha sal para venderla a los chinos. 
Ya lista, la envían a Guaymas Sonora, de donde salen las embarcaciones que siguen la 

cuenca del Pacífico hasta llegar a China, a donde ya son esperadas para someterlas a un 
proceso de cocción del que aprovechan hasta la última gota para la elaboración de gotas que 
son fundamentales para preparar un medicamento para atender dolencias. 

Del mismo líquido, los chinos también elaboran el ingrediente clave para elaborar algún tipo 
de crema que es ampliamente demandada para efectos cosméticos que buscan por 

recuperar la juventud. 
¡Imagínese usted! 
En tanto en Santa Clara Ocoyuca muchas familias se dedican a la preparación de cecina con 

la carne de estos burros. 
Se trata —según nos explican— de una carne suave, sabrosa y, sobre todo, con un mínimo 

nivel de colesterol.  
Cada semana la población produce entre 4 y 5 toneladas de cecina que entregan al Estado 
de México y el centro del estado, con una gran demanda en la zona de Tehuacán. 
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Quienes la industrializan aseguran que esta cecina la comercializan con pleno conocimiento 
de causa. Es decir, quienes la reciben como introductores y comercializadores, saben que 

compran cecina de burro.  
Y por lo que respecta a los huesos, éstos los pulverizan para obtener un polvo básico para la 
elaboración de jabones con efectos blanqueadores, como el de la marca El Coyote. 

Total, que si los chinos tienen asegurado con la salea de los burros un ingrediente elemental 
para su milenaria medicina, también hay que reconocer que éstas han generado una 

verdadera industria para el pueblo de Santa Clara Ocoyuca que ha logrado mover su 
economía a partir del criadero y la industrialización de los burros. 
¡Imagínese!  

Alguien dijo que si exportáramos a China todos los burros que hay en Puebla, esta entidad 
verdaderamente lograría una potencia a partir del animal cuadrúpedo y noble. 

Y así, desde Puebla no sólo los productos Baby Mink de Textiles Apolo, también los burros de 
Santa Clara Ocoyuca garantizan calidad.  
Sólo queda pendiente una pregunta ¿por qué los poblanos no envían, mejor, el agua hervida 

de las saleas de los burros? ¿Por qué la necesidad de enviar la salea curtida en sal?  
Y todavía más, ¿por qué no aprovecha la industria farmacéutica mexicana esta agua de 

burro para comenzar a producir el medicamento y la crema?  
Para esto, hoy en México tenemos facultades de biomedicina con verdaderos genios. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/13985-burros-poblanos-a-

la-china 
 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
Los priistas que esperan la derrota de Agüera 

En esta elección más convulsa, caótica y desordenada de la historia política  de Puebla, los 
principales golpes no son los que vienen del adversario externo. 
Tanto Tony Gali como Enrique Agüera están recibiendo fuertes embates desde sus propios 

partidos. 
El caso de Agüera merece especial mención. Ya que luego de la derrota del PRI en 2010, el 

tricolor quedó en un avanzado estado de descomposición. 
El marinismo pese a haber perdido la gubernatura aún sigue operando, y esto se refleja en la 
cantidad de delegaciones federales que ha logrado obtener para su grupo. 

Pero la crisis dentro del tricolor es de magnitudes mayúsculas. 
Los ex gobernadores priistas son prueba de esta crisis. Bartlett renegando del partido que le 

dio una vida y una trayectoria; Melquiades Morales con un cuestionamiento mayúsculo sobre 
su lealtad; Mario Marín operando desde las sombras, sin poder aparecer en escena. 
En ese contexto aparece el último de los pesos mayores del tricolor, Enrique Agüera Ibáñez, 

sin duda el gran activo del priismo poblano. Pero como en aquel viejo chiste: Agüera es 
como las toallas femeninas, está en el mejor lugar, pero en el peor momento. 

Sobre el formidable proyecto político que representa el candidato del PRI se levanta el muro 
de un gobernador que está dispuesto a demostrar hasta el último momento que esta 
elección intermedia es su gran referéndum. Mismo que habrá de quedar demostrado en una 

mayoría incuestionable en el Congreso. 
Pero pese al factor Moreno Valle, los grandes obstáculos de Agüera son los propios priistas. 

Un priismo nacional encabezado por César Camacho Quiroz y por Ivonne Ortega que 
cometieron el grave, gravísimo error de subestimar a Moreno Valle y enviaron a Puebla a un 
operador de estatura menor, a un peso pluma que nada ha hecho en la entidad. 
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La sola designación de Moreno Peña es la prueba del simplismo con que Camacho y Ortega 
vieron a la elección poblana. Un simplismo tan grotesco como catastrófico. 

Basta hacer un recorrido por la geografía poblana, desde Xicotepec de Juárez hasta Ajalpan 
para ver el maremágnum del priismo poblano. 
Candidaturas que se cayeron de un día para otro, los partidos de “La chiquillada”, como 

ambulancias, recogiendo priistas adoloridos, resentidos y lastimados que tomaron 
principalmente al  partido Pacto Social de Integración como su refugio; planillas llenas de 

familiares, compadres y socios; caos absoluto y total en las campañas.  
En todo el estado se observa un pandemónium. Ese es el resultado de la presencia de 
Moreno Peña, un operador incompetente y torpe enviado por el priismo nacional. 

¿Cuál es la contribución de Fernando Moreno a la campaña de Agüera? 
Simplemente no hay, no existe. Para Enrique es como si Fernando no existiera. O mejor aún 

que no debiera existir.  
Al fin y al cabo, Fernando Moreno Peña se irá de Puebla el lunes 8 de julio, dejando una 
estela de heridos, damnificados, pedazos y deshechos de lo que alguna vez fue el PRI 

poblano. 
Pablo Fernández del Campo se quedará y tendrá que llevar el resto de su carrera política el 

estigma de convertir al tricolor en una piltrafa. 
Ese es el escenario que enfrenta Enrique Agüera. 
Pero vayamos ahora a los priistas que en privado quieren, anhelan, desean, ver la derrota de 

su abanderado. 
En primer lugar está la senadora Blanca Alcalá Ruiz (BAR), suma sacerdotisa del doble 

lenguaje y la simulación. 
La legisladora sabe que si Agüera llega al Charlie Hall habrá una recomposición en las 

fuerzas políticas. 
Hoy, como durante los últimos 20 años, el principal capital de BAR es su sonrisita y su 
enorme capacidad de simulación. Pero no tiene proyecto, ni estructura, ni mucho menos 

capacidad política. Su gris e inocua presencia en el Senado de la República es la prueba 
contundente. 

Ya en un verdadero juego político, BAR no tiene que hacer frente a un Agüera ex rector y 
académico.  
Por eso la primera que espera con silenciosa reserva la derrota de Agüera, es sin duda, 

Blanquita. 
¿Cuántos actos de simulación? ¿Cuántos abrazos de apariencia?  ¿Cuántas asistencias de 

disimulo ha realizado la senadora? 
Sin duda, muchos. Verdaderamente muchos. 
Sólo ella y Agüera saben cuántos.  

El segundo gran interesado en la derrota de Enrique es el subsecretario de Desarrollo Social, 
Juan Carlos Lastiri Quirós. 

El heredero del rupestre cacicazgo de los Quirós en Zacatlán, sueña con llegar a ser 
gobernador y tiene la lectura exacta de lo que sucede; en este momento el priismo poblano 
es un barco que navega al garete, sin rumbo, ni destino y por supuesto sin capitán. 

Sabe que si Enrique llega a la presidencia municipal el 7 de julio, entonces sí, el barco tendrá 
un capitán. 

 Y será un líder formidable. 
Y eso es algo que puede opacar sus sueños caciquiles y guajiros. 
Sí, indiscutiblemente Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri encabezan la lista de priistas que 

quieran que Enrique Agüera pierda la elección. 
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Pero hay otros. Sobre ellos abundaremos más adelante. 
Nuestro correo es el de siempre: cupula99@yahoo.com, sin mx. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/13989-los-priistas-que-
esperan-la-derrota-de-ag%C3%BCera 
 

(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
Se esfuman posibilidades de celebrar al menos un debate 

Cada vez empieza a cobrar más fuerza la posibilidad que ni un debate sea celebrado entre 
los tres candidatos a la Presidencia Municipal de Puebla. 
Hasta ayer por la noche al interior del bunker de Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la 

coalición 5 de Mayo, no existía ninguna decisión por aceptar como organizador a Actívate por 
Puebla -considerada propanista por el PRI-. 

Mucho menos ahora por el amago realizado de establecer este ejercicio con o sin la 
presencia del ex rector de la BUAP. 
Al interior del Revolucionario Institucional y del equipo agüerista no existe confianza por 

Actívate por Puebla, sobre todo por la presencia de asociaciones o personas que han 
mostrado una tendencia a favor de la coalición Puebla Unida donde está integrado el PAN. 

Tal es el caso de COPARMEX, señalado de filtrar la conversación donde Agüera Ibáñez dijo 
"arriba me dijeron que iba a ganar la elección" o por el rector de la UDLA, Luis Ernesto 
Derbez Bautista, ex integrante del gabinete panista de Vicente Fox Quesada. 

Agüera Ibáñez quiere debate y es el mensaje que se encargará en profundizar públicamente, 
pero en condiciones de equidad, sin presiones o amenazas de por medio. 

Su equipo de campaña, encabezado por su coordinador de campaña, Jaime Alcántara, irá en 
la misma línea al solicitar que no solamente sea Actívate por Puebla el único involucrado, 

sino otras instituciones como el mismo Consejo de Organismos Empresariales (COE). 
Del lado del PRI, la postura va más allá. 
Rechazar el debate por la falta de equidad y garantías. 

Aunque la última palabra la deja en manos de Enrique Agüera Ibáñez, la posición del 
Revolucionario Institucional es evitar al candidato cualquier desgaste innecesario. 

"Actívate por Puebla representa uno de los brazos del PAN y por tanto, su misión es crear las 
condiciones de un debate para que se luzca Antonio Gali con el apoyo de Miguel Ceballos", 
según se dice al interior de los pasillos de la sede estatal del tricolor. 

Las posibilidades por la falta de acuerdos para el debate, también radican en la falta de 
confianza hacia el Instituto Electoral del Estado (IEE). 

Mas ahora con el pifia hecha por el consejero presidente, Armando Guerrero Ramírez -que le 
valió una regañiza de su patrón-, quien se tuvo que retractar de sus declaraciones 
publicadas en la edición de ayer en El Sol de Puebla, respecto que cualquier candidato a edil 

o diputado puede sumar sufragios a alguno de sus contrincantes a más tardar el 3 de julio.  
Así que el escenario se vuelve más turbio para que los tres candidatos, Antonio Gali, Enrique 

Agüera y Miguel Ángel Ceballos, acurden celebrar al menos un debate en las dos próximas 
semanas. 
** 

Que la decisión del binomio PRI-PVEM por retornar a las mesas de trabajo de la Comisión 
Plural Estatal del Pacto por México, no significa un cheque en blanco a favor de la gestión del 

mandatario Rafael Moreno Valle Rosas o dejar de lado los señalamientos de orquestarse una 
elección de estado. 
Si bien César Camacho Quiroz, dirigente nacional del PRI, pidió a las dos dirigencias locales 

sumarse a proponer acuerdos para blindar la elección del 7 de julio, también les hizo 
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hincapié en la estrategia asumida en semanas atrás. Denunciar públicamente las 
intromisiones de las autoridades estatal y municipales a favor de los abanderados de la 

megacoalición Puebla Unida. 
Dejar de lado la idea de abandonar las mesas de trabajo en la comisión del Pacto por México, 
pero no sumisión. 

Establecer acuerdos para impulsar condiciones de equidad el día de las votaciones, pero sin 
dar por sentenciado que habrá un papel imparcial del IEE. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3014240.htm 
 
(En Punto) 

La politización de la violencia, que algunos partidos y sus candidatos han querido usar para 
sacar dividendos electorales, ha llegado al extremo. 

El caso de Tlaltenango, donde la sobrina del candidato del Partido del Trabajo a la 
presidencia municipal fue asesinada, es el ejemplo más reciente de ello. 
Ahí, en ese municipio cercano a la capital del estado, la dirigencia de ese partido y el mismo 

abanderado a la alcaldía, Reynaldo Cordero Badillo, no titubearon en ligar el homicidio a 
intereses político-electorales. 

De manera desinformada, quizá mezquina, los seguidores de este partido político no dudaron 
en soltar la versión de que el crimen se había cometido con el fin de amedrentar en sus 
aspiraciones a su candidato. 

Nada más falso. 
Los responsables del asesinato en contra de la joven de 17 años fueron detenidos ayer, y 

nada tienen que ver con los rivales políticos del candidato a la presidencia municipal. 
Resulta que el crimen, como en muchos otros casos, quedó en familia. 

El presunto culpable, que era primo de la difunta, será presentado este martes por las 
autoridades ministeriales que realizaron la investigación. 
Se dice que tiene algunos cómplices, pero eso será aclarado hasta el día de hoy. 

Lo que importa es que el crimen no tuvo sesgos políticos y saber que la Procuraduría General 
de Justicia está metida en su trabajo. 

Tanto que pronto dará a conocer el desenlace de un nuevo caso, uno que ha sido motivo de 
agitación ciudadana en fechas recientes. 
La PGJ seguirá dando buenas noticias. 

*** 
Entre que si en verdad fue un error o no lo fue, lo que hizo el consejero presidente del 

Instituto Electoral del Estado con sus declaraciones fue sumarle más puntos al desprestigio 
que ya de por sí carga el organismo entre algunos de los actores políticos de la entidad. 
Justo cuando los consejeros electorales batallan para darle credibilidad a su trabajo, 

Armando Guerrero Ramírez sale con una afirmación que lo exhibió, en el menos peor de los 
casos, como un hombre desinformado. 

Lástima. Por el consejero presidente, por el organismo electoral y por el proceso en su 
conjunto. 
Compleja tarea tendrán ahora los consejeros para tratar de reponerse. 

Lo bueno, para ellos, es que aún tienen de plazo poco menos de cuatro semanas para tratar 
de recomponer las cosas. 

¿Lo lograrán? 
Esperemos que sí. 
*** 
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Se dice que el miércoles de la semana pasada se llevó a cabo una importante reunión de 
tintes electorales entre el candidato de Puebla Unida a la presidencia municipal de San 

Martín Texmelucan, Rafael Núñez Ramírez, y el presidente de la CMIC en el estado, Ricardo 
Pérez Güémez. 
Con el pretexto de realizar una capacitación para constructores locales, por la que los 

asistentes habrían pagado mil pesos, el aspirante y el empresario habrían concretado el 
respaldo económico del sector, por algunos millones de pesos, a cambio de la promesa de 

verse beneficiado con contratos de obra en la administración municipal venidera. 
Si Rafael Núñez gana la competencia electoral en contra del priista Edgar Salomón Escorza, 
algunos de los jugosos contratos que asignaría su gobierno municipal serían asignados a la 

CMIC. 
Eso fue lo que trascendió. 

La reunión de capacitación, que en realidad lo fue de adhesión a la causa del petista, se llevó 
a cabo el miércoles en el restaurante La Albertina. 
Ambos personajes hacen bien, ¿o no? 

Uno estaría buscando apoyos económicos para la campaña y el otro pretendiendo trabajo, en 
el futuro no muy lejano, para sus agremiados. 

Eso es lo que se comenta allá en Texmelucan. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3014228.htm 
 

 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

JOSÉ ANTONIO GALI FAYAD Y 
MIGUEL ÁNGEL YUNES LINARES, 

CORTADOS POR LA MISMA TIJERA. 
Ambos, son ahijados de la Maestra delincuente Elba Esther Gordillo Morales. 
Ambos, trabajaron apoyando la candidatura del panista Rafael Moreno Valle Rosas. 

Ambos, traicionaron al PRI. 
Ambos, son millonarios de manera milagrosa. 

Gali, vendiendo popelina y franela. 
Yunes, limpiando el piso por donde pasaba Elba  
Esther. 

Ambos, tienen que responder por enriquecimiento inexplicable. 
Ambos, serán demandados penalmente por Manuel Espino Barrientos, quien les conoce a la 

perfección. 
Yunes, ya tiene su expediente levantado ante la Procuraduría General de la República desde 
el 16 de mayo reciente. 

Gali, apenas va para allá. 
Sus declaraciones patrimoniales difieren con la realidad. Son un insulto a la pobreza de 

millones de familias. Ambos, poseen propiedades en el extranjero, dinero en los Bancos, 
joyas, automóviles de lujo. 
Yunes, se dice inocente de toda acusación. 

Gali, lo imita. 
Ambos juran tener las manos limpias, como Felipe Calderón Hinojosa, cuando en realidad no 

hay forma de que puedan limpiarse la mugre indeleble que han acumulado. 
Yunes, quiso ser Gobernador de Veracruz presumiendo su falsa honestidad y perdió. 
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Gali, intenta convencer a los poblanos de que acabará con el hambre y la miseria en Puebla, 
si lo convierten en Presidente Municipal, mientras que practica la usura con sus casas de 

préstamo de dinero a rédito. 
Tal para cual. 
Ambos cortados por la misma tijera que utilizaba Gali para vender popelina y franela en las 

tiendas textiles de su familia. 
********** 

LAS HISTORIAS tenebrosas empiezan a aparecer referentes al gobierno marinista. 
Lo he reiterado en incontables ocasiones y lo repito:  
Fui uno de los pocos periodistas que lo defendió en el caso de Lydia Cacho y no me 

arrepiento. Sigo creyendo que se magnificó el asunto y que fue torpemente manejado por 
sus asesores y la Dirección de Comunicación Social que encabezaba Valentín Meneses. 

Pensé que podía ser un buen Gobernador; nunca imaginé que podría traicionar al PRI que le 
dio todo; vender la gubernatura a cambio de salvar el pellejo y no ser perseguido; así como 
entregar en charola de plata la cabeza de Javier López Zavala, a sabiendas de que no iba a 

reclamar. 
Las traiciones se pagan caras. 

En lo personal, yo pensé que Mario Marín era hombre de palabra. Me equivoqué. 
Como también él se equivocó, porque ahora, López Zavala, ha empezado a abrir la boca 
para señalar que fue objeto de amenazas de muerte y de persecución para no abandonar el 

barco marinista, so pena de no ser apoyado para ganar la elección, como a final de cuentas 
ocurrió, fracasando estrepitosamente. 

El tema del triángulo de la perversión entre Rafael Moreno Valle Rosas, Elba Esther Gordillo y 
Mario Marín Torres, solapados por Felipe Calderón Hinojosa, da para más y seguramente 

será lo que les brinde REFLEXIONES. 
Todos los días en EL HERALDO DE PUEBLA. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/06/11/pdfs_11-06-

13.pdf 
 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*RMV va a doblar las manos 

*Agüera no quiere enlodarse 
Las presiones están fuertes. 

Ahora no sólo es la disidencia magisterial. 
También el SNTE está participando. 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, a través de su sección 23, ha incluido 

en su negociación con el gobierno estatal que sean reinstalados los 40 maestros que fueron 
cesados el año pasado de sus plazas. 

Ayer, en plática con reporteros, Emilio Salgado Néstor, quien es líder de los maestros 
federalizados, adelantó que va a haber una sorpresa con los maestros cesados. 
Es lo único que dejó. Pero a pregunta expresa, aceptó que está la petición dentro de las 

negociaciones con el gobierno estatal para que se les devuelvan sus plazas. 
Hay que recordar que el año pasado en la Prueba Enlace, estos docentes no aplicaron el 

examen a sus alumnos. 
Eso fue suficiente para que inmediatamente ordenara Moreno Valle Rosas al entonces 
secretario de Educación Pública del Estado, Luis Maldonado Venegas, el cese de todos esos 

maestros. 
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A partir de esa fecha, ellos junto con sus familias, sufrieron la miseria al no recibir sus 
sueldos. 

El Consejo Democrático Magisterial Poblano, que reúne a la disidencia en esta entidad, no ha 
dejado de luchar por sus compañeros. 
Pero la sorpresa es que ahora el SNTE se ha unido a esta demanda. 

Y por como están las cosas en las relaciones entre el gobernador y el sindicato de maestros, 
hay muchas posibilidades de que ordene que sean reinstalados. 

El problema es que no se sabe si antes o después del 7 de julio. 
Por lo que dejó entrever Salgado Néstor, es que se aplace hasta la primera quincena de 
agosto. 

Es decir, primero quiere ver el inquilino de Casa Puebla hasta dónde llegó el voto de los 
maestros hacia los candidatos de su coalición Puebla Unida. 

De una u otra forma, hay una esperanza de que estos docentes recuperen sus plazas. 
Lógicamente, que entendieron la lección. 
Sólo que Puebla es el único estado del país donde se cesa a maestros. 

De ahí, que en la pasada Prueba Enlace, ningún docentes dejó de aplicarla. 
El reporte de la SEP estatal es que se llevó a cabo al 100 por ciento. 

Ya es un avance del magisterio. 
Ahora vamos a ver si se les cumple. 
Porque con eso de sus berrinches y rencores, no se sabe cuando cambia de parecer, Moreno 

Valle Rosas. 
NO teme Debate 

De acuerdo a lo que señala su equipo, el candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera 
Ibáñez, no le teme a debatir. 

Para eso está mejor preparado que su contrincante, José Antonio Gali Fayad de Puebla 
Unida. 
Lo que no quiere el ex rector el de la BUAP es enlodarse. 

Tanto panistas como perredistas –principalmente- son los principales malos consejeros de 
Gali en un debate. 

Lo que ellos quieren es que por medio de la descalificación tratar de ganar adeptos hacia 
Gali. 
De esta forma, a quien mejor le conviene un debate es al candidato panista-perredista. 

Por lo tanto, es respetable que Agüera la piense. 
No es temor, simplemente precaución. 

Lo que muchos han opinado es que efectivamente, Gali por consejos de sus asesores 
panistas y perredistas, haría de este debate una guerra de descalificaciones. 
Ahora, realmente no hay mucho interés en la ciudadanía por ver un debate. 

Por lo menos a quienes se le ha preguntado así lo ha afirmado. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/06/11/pdfs_11-06-

13.pdf 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

Subrepticia operación de la Federación en Puebla 
El gobierno de Enrique Peña Nieto trae su propio juego político en Puebla. 

Aunque en lo institucional todo es cordialidad con Manuel Castañeda, delegado de la 
Secretaría de Gobernación, y en lo electoral el caso Puebla quedó visiblemente en manos del 
líder nacional del PRI, César Camacho, hay una subrepticia operación federal. 
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Para empezar no se han podido cerrar alrededor de 200 expedientes de diversas obras 
hechas en Puebla, a propósito de los festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de 

mayo. 
La Federación, en tiempos de Felipe Calderón, endosó un presupuesto por 2 mil millones de 
pesos y es la hora en que no se cierra este millonario pendiente. 

Es más que relevante el caso por varias razones. 
La primera, el dinero se ejerció a través de la Secretaría de Infraestructura, cuyo titular era 

Tony Gali Fayad, actual candidato a la alcaldía por la alianza Puebla Unida. 
Segundo, aunque el gobierno federal no vio con agrado que el gobernador haya nombrado a 
Cabalán Macari como sucesor de Gali, por sus ligas con Elba Esther Gordillo cuando fue líder 

estatal del Panal, lo cierto es que se requería un personaje de confianza para cerrar los 
expedientes que desde hace tiempo debió hacerse. 

Tercero, el gobierno federal anda bastante inquieto no sólo por el tema de las obras 
financiadas para los festejos del 5 de mayo, sino por los procesos de venta o concesión de 
proyectos de infraestructura que parecieran empezar a restar márgenes de maniobra a 

futuros gobernantes. 
Los casos se ubican en la operación de los llamados Centros Integrales de Servicios, vía la 

figura de los PPS, y la concesión de las autopistas poblanas a la firma Opervite. Todo por 
más de 30 años. 
Hay un poblano que cuenta con toda la información necesaria para cuantificar el monto 

millonario para maniatar a los siguientes mandatarios. Se trata de Fernando Aportela, 
subsecretario de Hacienda y ex operador de la firma Protego de Pedro Aspe, quien 

contratado en el sexenio anterior, realizó avalúos de varios proyectos que hoy se entregan a 
particulares más allá del sexenio. 

La hermana de Fernando, Gabriela de María Aportela Rodríguez labora en la Secretaría de 
Finanzas del gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Se revisan expedientes y se cruza información con otro poblano que labora en Capufe: 

Rubén Barroso, hermano ni más ni menos que de la tutora de los hijos del primer 
matrimonio de Enrique Peña Nieto. 

Ya entendió por qué le digo que algo se cocina. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10399&Itemi
d=70  

 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

La Diferencia entre Ganar y Perder en la Elección Poblana 
La puja por la mayoría de la siguiente legislatura del Congreso del Estado pasa 
necesariamente por dos partidos aliados de la Coalición Puebla Unida: El Partido Social de 

Integración (PSI) y el Movimiento Ciudadano (MC). 
Y es que, como en cualquier elección, todo suma. 

Estos dos partidos, aparentemente inofensivos, contribuirán, gracias a sus candidaturas 
comunes, cuando menos con dos diputados cada uno, lo que de entrada ya le daría a Puebla 
Unida cuatro legisladores. 

Y si a éstos se le suman los uninominales y los plurinominales estaríamos hablando de un 
número respetable. 

Esta elección, la más disputada en la historia reciente de Puebla, será marcada por los 
aciertos y por los errores. 
Quienes se equivoquen al cuarto para las doce sufrirán las consecuencias. 

Quienes acierten, simplemente terminarán gozándolas. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 11 de Junio de 2013 

 
 

 37 

Un error a estas alturas de la contienda será la diferencia entre ganar y perder. 
Y en la lista de errores cabe todo: 

Desde un resbalón en pleno debate, hasta un escándalo mediático que haga volar cabezas. 
La elección de Rafael Moreno Valle es un buen ejemplo para saber de qué lado masca la 
iguana. 

Durante la campaña entera, Javier López Zavala encabezó las preferencias. 
Una semana antes de los comicios, las cosas se recompusieron para el hoy gobernador. 

El día de la elección se abrió la brecha. 
¿Qué ocurrió entonces? 
¿Cuál fue el error de López Zavala? 

¿Qué factor lo hizo perder? 
El resbalón del debate –aquel traspié homofóbico- contribuyó, sin duda, a que perdiera un 

par de puntos. 
Pero lo que sin duda inclinó la balanza fueron cuatro docenas de grabaciones telefónicas en 
las que Mario Marín hablaba, en distintos momentos, con una chica poblana. 

Ese escándalo, viralizado a través de YouTube –Twitter y Facebook no eran lo que son 
ahora-, terminó por mover la balanza. 

El próximo debate, si se da, no moverá gran cosa. 
En este estado, los debates no hacen ganar a nadie. 
Y es que los espectadores son tan escasos que a duras penas llenarían el Estadio 

Cuauhtémoc. 
Cierto: hay errores que matan, pero los errores en el debate se pueden curar en el 

postdebate. 
Ahí es donde sí se mueven las preferencias. 

Un error. 
Sí. 
Un solo error. 

Un humilde y modesto error. 
Ésa puede ser la diferencia entre ganar y perder.     

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5519 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

Una construcción sin futuro 
Factor de fortaleza del candidato que pregona un día sí y otro también la construcción del 

futuro de Puebla, Antonio Gali Fayad podría tener que enfrentar un nuevo frente de batalla 
en los próximos días con un imponderable que tiene que ver con su pasado reciente como 
responsable de la obra pública del estado. 

La semana pasada surgió la alerta entre los propios responsables de la construcción del 
nuevo edificio que se levanta en el predio que antes ocupó el inmueble de la Procuraduría 

General de Justicia, en la esquina del Bulevar 5 de Mayo y la 31 Oriente. 
Las fallas que muestra la estructura producto de errores incorregibles en el proceso 
constructivo han hecho de ese proyecto un riesgo inminente para quienes deambulan en sus 

inmediaciones, e inhabitable para el destino que fuere, narró una fuente bien informada. 
Es el mismo edificio en construcción en donde a principios de junio el trabajador Daniel 

Martínez Orea, de 18 años de edad perdió la vida al caer una trabe.  
Según el especialista, la velocidad con que han desarrollado los proyectos de infraestructura 
que hacen de la zona metropolitana de Puebla sitio privilegiado atenta contra los procesos 

lógicos de desarrollos de esa naturaleza. 
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El curso lógico que va de la excavación, cimentación, colocación de pilotes, tomas de tierras, 
estructura y forjados fue alterado con el propósito de mantener una opinión favorable en 

términos de eficiencia para el desarrollo de infraestructura, como ha sido la constante en el 
gobierno en curso. 
Por la naturaleza de la información, las fallas en la construcción de un edificio en uno de los 

sitios más frecuentados por los poblanos deberá ser guardada con celo por la coyuntura 
electoral que obliga a la secrecía acerca de deficiencias del ex servidor público en campaña, 

responsable de esta y otras obras emblemáticas del gobierno de alternancia. 
Esa circunstancia no excluye o limita a los constructores del inmueble a continuar en la 
búsqueda de un perito en la materia que les permita encontrar la solución a un error que de 

no ser corregido, podría sufrir un estrepitoso colapso que arrastre con los vestigios al 
candidato de Puebla Unida, nuestro constructor del futuro. 

En el sótano… 
1.- Asoma violencia en campañas. Fue la voz del procurador de Justicia, Víctor Carrancá la 
que anticipó que hay candidatos que han sufrido amenazas y agresiones (verbales). La señal 

de alarma no debe ser desestimada pues el perfil del titular de la PGJ no es el de un 
funcionario frívolo ni grandilocuente. 

2.- JJ Espinosa, blanco de esa violencia. Cuentan que fue el candidato a presidente municipal 
de San Pedro Cholula de Puebla Unida el primero en acusar recibo de un acto de violencia. 
Los autores materiales e intelectual, están plenamente identificado. 

3.- La mojiganga de las campañas. Agrupaciones de ciudadanos inconformes en Veracruz, 
Chihuahua y Nayarit postularon a animales a cargos de elección popular en un episodio más 

del hartazgo que produce la irresponsabilidad de la clase política. De la frustración a la 
risotada y de la burla al enojo de los políticos.   

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

De preferencias electorales en Puebla y traiciones priístas en Acatzingo 
Ayer le decía que en las encuestas Parametría —de Francisco Abundis—el candidato a la 

alcaldía capitalina de la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali Fayad, estaba seis puntos 
arriba del candidato de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez. 
Déjeme precisarle que, en realidad, la ventaja de Gali sobre Agüera es de cinco puntos en la 

preferencia bruta y de siete en la preferencia efectiva, de acuerdo con el más reciente 
estudio demoscópico de esta empresa, dedicada a la investigación de la opinión pública y el 

análisis de resultados. 
Pero que en la votación de Gali Fayad no sólo están contabilizados los sufragios de la 
coalición Puebla Unida –integrada por el PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla—sino los 

votos de los partidos que apoyan al ex secretario de Infraestructura bajo la figura de 
candidato común. Me refiero a Movimiento Ciudadano y Compromiso por Puebla, que juntos 

sólo le suman un punto. 
En el caso de la preferencia bruta, Gali tiene 34 puntos y Agüera 29. En esta medición, los 
indecisos y aquellos que manifiestan no saber por cuál candidato, partido o coalición votarán, 

llegan a 29 puntos. 
En el caso de la preferencia efectiva, es decir la que asigna estadísticamente los indecisos a 

cada una de las opciones, la intención de voto del abanderado de Puebla Unida es de 48% y 
la del candidato de la alianza 5 de Mayo de 41%. 
*** 
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El municipio de Acatzingo es un buen ejemplo de cómo el gobernador Rafael Moreno Valle y 
sus operadores electorales juegan a ganar, al margen de partidos, coaliciones y candidaturas 

comunes. 
Acatzingo fue ganado hace tres años por la coalición Compromiso por Puebla. El panista 
Eliseo Braulio Zayas Jaen se convirtió en alcalde, pero como cuota del PRD. El año pasado 

fue destituido, acusado de proteger a un policía municipal que, en una refriega, mató a un 
lugareño. 

Por estas circunstancias, los priístas tenían amplias posibilidades de recuperar la plaza, pero 
en la contienda interna se dividieron o los dividieron. Los zavalistas ganaron la nominación 
por la vía de Carlos Alejandro Valdez Tenorio pero perdieron el partido, pues una buena 

parte de sus dirigentes y cuadros se fue a la coalición Puebla Unida y a otras organizaciones 
como Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo. 

A sabiendas de que el escenario en este municipio del centro oriente de la entidad luce 
complicado, pero no imposible, los operadores y aliados del gobernador —entre ellos el ex 
dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez— se han dedicado a cooptar a los 

priístas inconformes. 
Fernando Morales, por ejemplo, hizo que el dirigente municipal de la CNOP —Rodolfo Ballinas 

Gómez—, que él había nombrado en junio de 2011, renunciara a su militancia priísta a 
cambio de ser incluido en la planilla de Puebla Unida.  
A Ballinas se le asignó la primera regiduría, después del candidato a la presidencia municipal 

Manuel Dorantes Orozco, por lo que será regidor de mayoría o representación proporcional, 
gane o pierda los comicios la coalición morenovallista. 

Otro que también posiblemente será regidor en Acatzingo, pero con las siglas del partido 
Movimiento Ciudadano, es Gilberto Coca Lara, quien fungía como secretario general del 

ayuntamiento hasta antes de que Eliseo Zayas dejara la presidencia municipal. 
En el conflicto que libró Zayas Jaen por proteger a un escolta que supuestamente habría 
asesinado a un manifestante la madrugada del 6 de febrero de 2012, el secretario general 

del ayuntamiento de Acatzingo actuó como operador del ex sub secretario de la Secretaría 
General de Gobierno, Eukid Castañón Herrera, para conseguir la remoción de aquél.  

Como premio, Gilberto Coca va como primer regidor de la planilla del candidato de 
Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal, Guillermo Guerrero Torres. 
En Acatzingo, el Partido del Trabajo (PT) y el Partido Social de Integración (PSI) no se 

sumaron al abanderado de Puebla Unida bajo la fórmula de candidatura común, pero 
tampoco al candidato priísta. Los petistas nominaron al ex priísta René González Victoria y 

las huestes de Carlos Navarro Corro al hermano de Eliseo Zayas, Esteban Zayas Jaen. 
*** 
Una buena  noticia: los 60 kilómetros que comprende el Periférico Ecológico serán iluminados 

este año. 
El ayuntamiento de Puebla, que arrancó este proyecto en 2012, sólo pudo iluminar 8 

kilómetros, que son los comprendidos en su territorio, y ahora con inversión del gobierno del 
estado se alumbrarán los restantes 52: 26 kilómetros de ida y 26 de venida. 
En el tramo de Puebla, la gestión de Eduardo Rivera invirtió más de 8 millones de pesos en 

la colocación de más de mil luminarias de 140 watts cada una. Para cubrir los 26 kilómetros 
de ida y 26 de regreso se destinarán más de 51 millones de pesos en la instalación de mil 

781 luminarias de energía solar. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 11 de Junio de 2013 

 
 

 40 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

Veo desesperado a mi gobernador 
Cuando Roberto Madrazo era candidato del PRI a la presidencia de la República, allá por el 
año 2006, salió desesperadamente a pedir un debate a su contrincante Andrés Manuel López 

Obrador, quien marchaba con paso firme para ganar las elecciones. “Andrés Manuel, vamos 
a debatir…”, decía un retador Madrazo. 

Años antes pero en Puebla, la desesperación también cundió al candidato panista a 
presidente municipal Antonio Díaz García, “el Mosco” pues. En ese 1997 tanto el candidato 
Díaz, como el alcalde Gabriel Hinojosa Rivero organizaron un ridículo Debate al que por 

supuesto no asistió quien finalmente ganó las elecciones: Mario Marín Torres. 
Hinojosa se dio “el lujo” de mostrar con insistencia el lugar que dejó vacío con su 

inasistencia, quien al paso de los años se convertiría en el político más desprestigiado para la 
historia de Puebla. En fin. 
El común denominador en ambos casos es que, quien insiste en el desarrollo de un Debate, 

es aquel quien se encuentra por debajo de las preferencias electorales o aquel que siente 
que va a perder o mejor dicho, aquel que va a perder. Quien pide, exige, clama y reclama un 

debate es el eterno derrotado. Bueno, Javier Lozano Alarcón jodió y jodió a Blanca Alcalá 
para debatir y terminó perdiendo la elección de Senador hace poco menos de un año. 
De ahí que, a través de cualquiera de los organismos privados que se han ofrecido para 

organizar el debate, la insistencia de la Coalición Puebla Unidad de enfrentar (más aun) a los 
candidatos a alcalde de la capital, no es más que una muestra de que el gobernador no está 

seguro de la apabullante derrota que presumía a finales de marzo principios de abril, cuando 
tejía la candidatura de Antonio Gali. 

Es más, lo que a mi parecer el gobernador demuestra, es que la elección se le salió de 
control, pese a las carretonadas de dinero que ha invertido en su proyecto presidencial que, 
necesariamente transita por la Puebla del 2013. La evidencia es palpable, la desesperación, 

la consabida desesperación de la que todos hablan, invadió a quien se creía invencible. 
Una más: para la elección presidencial del 2012, la campaña publicitaria del PAN giró bajo 

eje de “para seguir transformando Puebla”. Y en efecto, tuvo éxito, la transformó en priista. 
El Verdugo 
Cada elección federal y estatal desde el año 2006 el morenovallismo involucra a Mario Marín 

en la campaña de desprestigio hacia el PRI. El Verdugo dice: ésta será la tercera vez en que 
ya no le dé resultado, aunque Marín es impresentable. 

Gracias. 
http://www.e-consulta.com/columna/2013-06-11/veo-desesperado-mi-gobernador 
 

(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
De la Judicialización de la Elección Poblana 

Ahora que el Instituto Electoral del Estado (IEE) ha empezado a dilapidar la de por sí escasa 
credibilidad que tenía, hay que estar muy, pero muy atentos a tres personajes que, en su 
momento, podrían convertirse en actores centrales de los comicios en Puebla, más allá de 

candidatos, alianzas, partidos y autoridades locales. 
Se trata de Janine M. Otálora Malassis, Héctor Romero Bolaños y Armando I. Maitret 

Hernández. 
Es decir, los tres integrantes de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación en la Cuarta Circunscripción Plurinominal, cuya jurisdicción abarca al Distrito 

Federal y los estados de Guerrero, Morelos, Tlaxcala y Puebla. 
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Y es que a estas alturas del proceso, y cuando prácticamente se entrará a la recta final del 
mismo, a pocos ya les quedan dudas de que más que en las urnas, la elección poblana 

terminará por resolverse en los tribunales. 
Los mismos que, en su caso, tendrán la última palabra y determinarán el triunfo o la derrota 
definitiva e inapelable de las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo, tanto por lo que toca a la 

batalla por las alcaldías como a la guerra por el Congreso del estado, esta sin duda la parte 
más importante de la contienda 2013. 

Con un aspecto adicional: los tres magistrados que conforman la Sala Regional del TEPJF son 
de reciente incorporación a dicha sala y si bien ya han tomado algunas decisiones de 
relevancia, aún no se han terminado de legitimar en sus puestos. 

Observadores nacionales de lo que está pasando en Puebla aseguran que ante una 
impugnación seria y documentada, los magistrados no van a dejar pasar la oportunidad de 

transitar un camino que pasaría por la anulación, un escenario que hoy suena catastrofista 
pero que ya empieza a plantearse con seriedad en algunos ámbitos del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI. 

No por nada, en su reciente visita al estado, el dirigente nacional priísta fue muy claro al 
dejar el mensaje en el sentido de que esa vía no sólo no se descarta, sino que podría ser la 

más probable. 
“Las elecciones se ganan en las urnas pero se defienden en los tribunales. De ser necesario, 
estamos dispuestos a ir al tribunal que se necesite porque debemos hacer valer cada uno de 

nuestros sufragios”, dijo César Camacho Quiroz. 
Es ahí, en ese contexto, donde resalta la importancia de Janine M. Otálora Malassis, Héctor 

Romero Bolaños y Armando I. Maitret Hernández, tres magistrados –como todos- con fobias 
y filias -y al menos uno de ellos muy cercano al PRI y a Los Pinos: Romero Bolaños fue 

magistrado integrante del Pleno del Tribunal Electoral del Estado de México en los tiempos 
de Enrique Peña Nieto comogobernador. Un dato duro que no se puede ignorar. 
La judicialización de la elección poblana no es un invento de ocasión. Tanto Puebla Unida 

como 5 de Mayo saben que hay suficientes focos prendidos en esa materia. 
Las acusaciones sobre una “elección de Estado”, los topes de campaña, el deplorable papel 

del “árbitro” de la contienda, las dudas sobre la empresa –PROISI- que se encargará del 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el uso y abuso de la propaganda 
negra, la intervención de algunos delegados federales en algunos distritos a favor de los 

candidatos del PRI, las denuncias ante la FEPADE y la intentona para que cualquier candidato 
a edil o diputado pueda declinar y sumar sus sufragios a algunos de sus contendientes, son 

hechos que van conformando un panorama pos electoral muy complicado. 
Y que tal vez deba resolverse en la mesa, no en las casillas. Sobre todo si la ventaja de los 
ganadores sobre los derrotados resulta serpequeña, insuficiente para acallar cualquier tipo 

de impugnación. 
Por eso no hay que perder de vista a los magistrados de la Sala Regional del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación en la Cuarta Circunscripción Plurinominal; 
incluso, tan relevantes se les empieza a ver, que ya se habla de varios intentos de 
acercamientopor parte de cabilderos de los equipos de abogados de las coaliciones, con el fin 

de establecer contacto con ellos e ir –como se dice coloquialmente- “midiéndole el agua a los 
camotes”. 

¿O me equivoco? 
*** 
Pero quiénes son estos tres personajes que podrían terminar siendo los más importante de la 

elección en Puebla: 
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JANINE M. OTÁLORA MALASSIS 
  

Obtuvo el título de licenciada en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México, 
con mención honorífica; cuenta con un Diplomado de Estudios Profundizados en Sociología 
Política, y es Doctora en Ciencias Políticas por la Universidad de la Sorbonne, de París, 

Francia, en donde se tituló con la tesis “Los senadores en la IV y V Repúblicas: hacia una 
profesionalización política”. 

Inició su carrera profesional en el Centro de Documentación Legislativa de la Universidad 
Nacional Autónoma de México, desempeñándose como Asesora. Posteriormente, trabajó 
durante ocho años como Secretaria Legislativa y Coordinadora de Secretarios Legislativos en 

el Senado francés. 
En el Poder Judicial de la Federación durante diez años fue Secretaria Técnica de Ponencia 

con diversos Consejeros de la Judicatura Federal. 
De noviembre de 2006 a marzo de 2013 fue Secretaria Instructora del Magistrado Manuel 
González Oropeza en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, coordinando la ponencia en todo lo relativo al trabajo jurisdiccional, incluyendo 
la definición de criterios. 

El 28 de febrero de 2013 fue designada por el Senado de la República, Magistrada Electoral 
de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, correspondiente 
a la Cuarta Circunscripción plurinominal, con sede en el Distrito Federal. 

El 7 de marzo fue electa por consenso Presidenta de la Sala Regional, siendo así la primera 
mujer en integrar y presidir dicha Sala. 

Tiene las siguientes publicaciones en la Editorial Porrúa: “La evolución del perfil socio-
profesional de los jueces de Distrito y magistrados de Circuito: hacia una profesionalización 

judicial”, en Judicatura e impartición de justicia en México; “La justicia electoral en Francia”, 
en Derecho Electoral, Obra Jurídica Enciclopédica, y El control de legalidad y de 
constitucionalidad en Francia. 

Ha impartido conferencias sobre Ética judicial y diversos temas en Derecho electoral.i 
También ha participado en programas del Canal Judicial en cuestiones judiciales, en 

particular “Las sentencias a debate”, “Entre argumentos” y “Justicia Electoral a la Semana”. 
HÉCTOR ROMERO BOLAÑOS 
  

Es Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Baja California. 
Cuenta con grado de Especialista en Derecho Constitucional por el Posgrado de la Facultad 

de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México; Diplomado en Argumentación 
Jurídica por el Instituto Tecnológico Autónomo de México; Diplomado en Derecho Electoral 
por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM; Diplomado en Control 

Constitucional por la Universidad Iberoamericana; Curso en materia político-electoral, por el 
Centro de Formación y Desarrollo del IFE. Curso de Especialización sobre Régimen electoral, 

gobernabilidad democrática y resolución de conflictos, impartido por el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM, el IFE, el PNUD y el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF); y ha participado en diversos cursos y diplomados en 

materia electoral, como alumno y como ponente. 
Cuenta con participación en la publicación de las obras colectivas Federalismo y Relaciones 

Intergubernamentales publicada por la editorial Porrúa, en coordinación con el Senado de la 
República y en la obra Testimonios sobre el desempeño del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación y su contribución al desarrollo político democrático de México, 

publicada por el TEPJF. 
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Fue asesor jurídico de diversos integrantes del Consejo General del IFE por casi doce años, 
de 1997 a 2009; Investigador en el Centro de Capacitación Judicial Electoral del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, en 2009; magistrado integrante del Pleno del 
Tribunal Electoral del Estado de México, del 1° de enero de 2010 al 6 de marzo de 2013; y, a 
partir del 7 de marzo de 2013, se desempeña como magistrado integrante del Pleno de la 

Sala Regional Distrito Federal correspondiente a la Cuarta Circunscripción del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación, propuesto por la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación y nombrado por el Senado de la República por un periodo de nueve años. 
ARMANDO I. MAITRET HERNÁNDEZ 
  

Es licenciado y Maestro por la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de 
México. Tiene la especialización de la carrera judicial en el Instituto de la Judicatura Federal 

y obtuvo el Título de especialista en Argumentación Jurídica por la Universidad de Alicante, 
España. 
Es profesor de Derecho Procesal Electoral en el Posgrado de la Facultad de Derecho de la 

UNAM y profesor invitado en diversas universidades del país. 
Ha sido ponente en múltiples eventos nacionales e internacionales relacionados con la 

organización de las elecciones, de los sistemas de justicia electoral y protección de derechos 
humanos. Autor de diversos artículos especializados en materia electoral y control de la 
constitucionalidad. 

Ha trabajado en líneas de investigación relacionadas con el control de la constitucionalidad, 
jurisprudencia, derecho electoral y derechos humanos. 

Tiene más de 15 años de experiencia en materia electoral. Ocupó el cargo de Magistrado del 
Tribunal Electoral del Distrito Federal de 2007 a 2013. 

Actualmente es Magistrado en la Sala Regional Distrito Federal de la Cuarta Circunscripción 
Plurinominal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y Secretario Ejecutivo 
de la Asociación Mexicana de Impartidores de Justicia. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Trascendió Puebla) 
Que de acuerdo a Consulta Mitofsky, en la encuesta de mayo el gobernador Rafael Moreno 
Valle tiene un nivel de aprobación superior a la media nacional con el resto de mandatarios, 

al obtener el 64.4%, a diferencia del 62.1% del promedio nacional, pero tiene el 32.9% de 
desaprobación. 

En contraste los presidentes municipales poblanos reportan el 51% de aprobación, un punto 
abajo del promedio nacional que es de 52%. 
En Puebla se perciben con mayor frecuencia las menciones a la “pobreza” y “corrupción” de 

lo que sucede a nivel nacional, en tanto que como principal problema con 34% es la 
“inseguridad”, lo cual coincide en el orden con las preocupaciones nacionales. 

Que el delegado de la Secretaría de Gobernación federal Juan Manuel Castañeda Rodríguez 
ha logrado en la entidad que 180 de los 217 ayuntamientos firmen en “addendum” del Pacto 
por México, acuerdo que permitirá una mayor confianza y credibilidad del proceso electoral. 

La presencia de Castañeda en los municipios de la zona metropolitana y el área rural es un 
primer paso del funcionario federal para hacer sentir la presencia de la federación, y 

posterior a las elecciones locales, se dejará sentir con mayor intensidad. 
Que existen grupos políticos interesados en utilizar cualquier pretexto, aunque se trate de 
actos ilegales, para utilizar las campañas electorales y prestarse para golpear al 
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contrincante, como ocurre con el grupo de invasores de un predio en San Jerónimo Caleras, 
liderados por Alberto Hernández Romero, conocido paracaidista con filiación partidista. 

A esta campaña se suma la diputada federal del PRD Roxana Luna quien organiza una 
marcha caravana a la capital del país para defender la ilegalidad marinista del servicio de 
“mototaxis” y contra la “criminalización” de los “movimientos sociales”. 

Que la priista Sandra Montalvo es una desmemoriada o se le da la descortesía porque la 
candidata a la diputación local por el distrito 12 en la ciudad capital ignoró un compromiso 

con los lectores. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183131 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Mario Marín, herida social abierta 

En la campaña de la coalición Puebla Unida ya le encontraron dónde hacer clic para unir la 
amplia oferta “Construyendo el futuro” con riesgo del “regreso al pasado” en esta elección 
con el retorno del PRI de Mario Marín Torres, el remix de “un peligro para Puebla”. 

La percepción actual es que detrás de la campaña del PRI-PVEM –como ocurrió desde un 
principio- está el ex gobernador, y lamentablemente, ausente el nuevo PRI del presidente 

Enrique Peña Nieto. 
Solo Peña Nieto y Marín Torres saben qué acordaron, pero fue una mala decisión del 
presidente de la Comisión Política Permanente del Revolucionario Institucional dejarle Marín 

la designación de los principales candidatos y la conducción de la campaña. 
Mala decisión porque el PRI de Marín no goza de buen prestigio, no sólo por la derrota 

estrepitosa de la elección de gobernador de julio de 2010, sino porque es una herida social 
que no ha cerrado, herida que se abre ante cualquier campaña de recordación. 

Peor todavía, siguen apareciendo historias de corrupción en el país de ex gobernadores como 
el caso reciente de Andrés Granier, de Tabasco, y el recuerdo Humberto Moreira, de 
Coahuila, que detonan los resabios de rechazo y repudio al marinismo. 

Hay priistas poblanos con mejor reputación a la de Mario Marín Torres, pero sacrificados, 
entre ellos Jorge Estefan Chidiac, Blanca Alcalá Ruiz, Héctor Sulaimán, José Chedraui, 

Melquiades Morales, entre otros. 
El primer priista del país prefirió apostarle su capital político en Puebla con Mario Marín y el 
marinismo como corriente política, el menos indicado en la nomenclatura para ofrecer un 

nuevo PRI, de cara a las elecciones federales del 2015. 
Víctor Manuel Giorgana Jiménez, uno de los priistas con mayor experiencia, por su 

trayectoria, en pleno proceso interpriista advertía del riesgo de ofrecer en las campañas 
candidaturas con la imagen del regreso al pasado, o en el peor de los casos, ligados al 
marinismo con turbio origen de sus bienes. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183130 
 

 
(Golpe bajo/Iván Tirzo Santos) 
El PRI va por la derrota en municipios grandes 

El Partido Revolucionario Institucional le apostó a la derrota en los municipios más 
importantes del interior del estado. Definió en alianza con el Partido Verde candidatos poco 

competitivos y en otros postuló a abanderados que han sido impugnados por militantes 
priistas. 
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En San Pedro Cholula designó como candidato a Sergio Galindo, quien desde hace varios 
procesos electorales buscó esa postulación. En poco más de un mes de campaña, según la 

percepción de los cholultecas, el político no levanta, no termina de convencer a los electores. 
El abanderado, quien es el principal dueño de la ruta Puebla- Cholula y de la línea de 
autobuses Bicentenario le falta no solo trabajar en su imagen y desmarcarse de su mentor 

Mario Marín, sino en definir una estrategia para persuadir a los habitantes que su deseo de 
ser presidente municipal va más allá de una ambición personal y económica. 

La gente ve en Galindo un candidato inexperto e improvisado. 
En San Pedro Cholula era la oportunidad del PRI de recuperar la alcaldía, por el descontento 
que existe de los ciudadanos contra la administración de la presidenta de extracción panista 

Dolores Parra Jiménez, de quien mucho se ha hablado que quien realmente toma las 
decisiones es su esposo. 

Qué decir de la situación de la coalición PRI- Verde en Atlixco donde en medio de 
impugnaciones está en riesgo de perder a su candidato a edil, lo cual representa una enorme 
ventaja para el abanderado de Puebla Unida. A menos de un mes el tricolor no tiene ni pies 

ni cabeza en ese municipio y todo es consecuencia de la impugnación de Álvaro Morales 
como abanderado. 

Algo similar sucede en Tehuacán, donde la alianza 5 de Mayo podría llegar a la elección sin 
candidato. Primeramente fue porque el Instituto Electoral del Estado negó el registro a 
Álvaro Alatriste Hidalgo, por tener una inhabilitación en su contra de cuando fue alcalde por 

primera vez en ese municipio. 
En su lugar, Alatriste impuso a su esposa como candidata, Ernestina Fernández, pero la 

señora fue impugnada por priistas inconformes. Quien quede como abanderado tricolor en 
ese municipio, llegará en desventaja al día de la elección. 

Lo mismo ocurre en otros municipios importantes como San Andrés Cholula, donde grupos 
priistas abandonaron al partido para sumarse a otros institutos políticos como el PSI, dando 
más posibilidades el PAN de retener por séptima ocasión y de forma consecutiva la 

Presidencia Municipal. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183132 

 
(Plegarias políticas/Elmer Ancona) 
Re-vo-lu-cio-na-rios 

La pobreza no puede esperar, partidos, candidatos, gobiernos y ciudadanos deben apostar a 
sacar de la miseria a ese cinturón de pobreza que es muestra de indignación 

Lo que las ciudades necesitan son ciudadanos, políticos y gobernantes cien por ciento re-vo-
lu-cio-na-rios, en toda la extensión de la palabra; hombres y mujeres decididos a trastocar 
de manera pacífica e inteligente, pero radical, el statu quo. 

Esta necesidad la tiene el país entero porque tanto la gente del norte como la del sur está 
cansada de ver lo mismo en el campo de lo social y de lo político: corrupción, mediocridad, 

pasividad y miedo. 
La palabra revolución no debe generar temor en la ciudadanía, hay quien prefiere utilizar la 
palabra “evolución”, pero eso indica que todo se encuentra “bien” en todos los sentidos, por 

lo que es indispensable “seguir creciendo”. 
La revolución implica un cambio inmediato y profundo de todo lo establecido, que sacuda el 

terreno de lo político, social, económico, cultural, tecnológico, religioso y educativo; que 
trastoque los valores sociales. Es una nueva forma de ver la vida. 
¿Da miedo? No tendría por qué. Una auténtica Revolución no implica ni armas ni violencia, 

los únicos instrumentos a utilizar serían la inteligencia, la participación decidida, la 
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responsabilidad comunitaria. Es el uso de las libertades democráticas en su máxima 
expresión. 

Pongamos un ejemplo: algunos alcaldes de Monterrey, de manera pública, han puesto sus 
gobiernos locales en manos de Dios, en manos de Jesucristo, lo que ha provocado un 
escándalo a nivel nacional. 

Lo mismo hizo el gobernador de Chihuahua, César Duarte, quien consagró su servicio público 
y a sus gobernados al Sagrado Corazón de Jesús. 

Más allá de lo que puedan decir quienes están a favor de los estados laicos (incluyéndome), 
estas declaraciones “revolucionarias” apuntan al hartazgo que prevalece en los ciudadanos 
gracias a la ineptitud de sus autoridades. 

Cuando la gente deja de creer en sus gobernantes no tiene más opción que sujetarse a lo 
que puede, incluyendo lo más sacro y divino, con la esperanza casi milagrosa de salir de la 

penosa condición en las que se encuentra. 
Si escuchamos detenidamente las propuestas de gobierno de muchos candidatos a puestos 
de elección popular y revisamos sus plataformas, podremos percatarnos, de manera fácil, 

que siempre ofrecen “más de lo mismo”. 
Nada cambiaría en su ámbito con lo que proponen; muchas ciudades seguirían teniendo 

miles y miles de pobres, de gente olvidada, sin la esperanza de cambiar en algo lo 
establecido. 
Lo único que se puede percibir en estas contiendas son insultos, acusaciones, difamaciones, 

calumnias, que no abonan nada positivo a la vida democrática de las ciudades. 
“A mi mamacita de 77 años la han agredido” (¿para qué meten tanto a la familia en sus 

tonterías?); “es mentira que tenga tanta riqueza en mi haber” (¿para qué abren la caja de 
pandora, a sabiendas que va a saltar algo truculento?); “nunca he sido amigo de ese 

personaje oscuro” (¿para qué negar a los compadres reales?). 
Estas y otras peroratas electorales se pueden percibir en diversos candidatos que lo único 
que harán con el gobierno que asuman es una cueva de mediocridad y de frivolidades. 

En el caso de Puebla, ¿qué candidato se atreverá a romper con las estructuras mentales y 
ofrecer “algo diferente” a todo lo que se ha propuesto desde hace tiempo? 

Desde mi punto de vista, la ciudad de Puebla ha crecido bien en materia de urbanismo, 
turismo y obra pública; sin embargo, hay una inmensa laguna, un vacío social que se tiene 
que resolver de manera expedita. 

La pobreza no puede esperar. Hoy los partidos políticos (todos), los candidatos a puestos de 
elección popular (todos), los gobiernos (todos), los ciudadanos (todos), deben apostar a 

sacar de la miseria a ese cinturón de pobreza que es muestra de indignación. 
Urge una revolución intelectual, espiritual, democrática, ciudadana, que produzca auténticos 
cambios políticos y sociales en los que se involucren amplios sectores de la población, entre 

ellos los universitarios, las amas de casa, los intelectuales, los obreros. 
De no asumir pronto una mentalidad y una actitud revolucionaria, la sociedad, 

lamentablemente, seguirá padeciendo los mismos gobiernos de siempre. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9183128 
 

 (Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 

Pierde el IEE legalidad, certeza e imparcialidad 
• Prácticamente anuncia que Ceballos declinará por Gali 
• El PRI demandará al Presidente Armando Guerrero  
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El PRI y el Partido Verde solicitarán la destitución o remoción del Presidente del Instituto 
Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez, con base en el artículo 174 del Código de 

Instituciones y Procesos Electorales del Estado porque lo viola directamente al dejar de lado 
los preceptos que llevan a la conformación del IEE y que son:  
1.- Legalidad  

2.- Certeza  
3.- Imparcialidad  

4.- Objetividad e 
5.- Independencia 
Lo anterior ante la declaraciones que hizo el Presidente del IEE Armando Guerrero Ramírez a 

El Sol de Puebla donde afirma: “que por primera vez en un proceso electoral se establece la 
posibilidad de declinar por alguno de los rivales, y que los sufragios que reciba el declinante 

durante la jornada electoral serán contabilizados a favor del abanderado que éste decida lo 
que denominó como: Transferencia de votos". 
En la Ley electoral o código electoral poblano es claro lo que señala el artículo 11 que reza:  

“El voto constituye un derecho y una obligación del ciudadano. Es el instrumento único de 
expresión de la voluntad popular para integrar el Poder Legislativo, y elegir al Titular del 

Poder Ejecutivo, así como a los miembros de los Ayuntamientos y participar en los procesos 
de plebiscito y referéndum”. 
“El voto es universal, libre, secreto, directo, personal e intransferible”. 

Lo mismo señala la constitución política de los Estados Unidos Mexicanos y la ley federal 
electoral. 

Desde el inicio de la elección en Puebla fue harto sospechosa la candidatura en el Partido del 
Trabajo –PT- del priista (porque no ha renunciado) Miguel Ángel Ceballos López, quien desde 

luego se ha dicho que hará las veces de “esquirol” para “golpear, lanzar suciedad, 
desprestigiar y cuestionar al candidato del PRI Enrique Agüera Ibáñez y operar en favor del 
abanderado de la mega coalición que encabeza el PAN”. 

Ya se ha cuestionado la imparcialidad, legalidad, certeza, objetividad e independencia del 
Secretario Ejecutivo del IEE Miguel David Jiménez López,  sobrino de José Antonio Gali 

Fayad, pero las declaraciones del Presidente del IEE prenden los focos de alarma en el PRI y 
en el Verde, porque todo hace vislumbrar que Miguel Ángel Ceballos López puede declinar en 
favor del candidato de la Mega Coalición y entonces se judicialice la elección.  

Hoy se vislumbra que no sólo se buscó dividir el voto del PRI con la votación que recibiera el 
PT, pero pensando que no le alcanzara al PAN y a sus aliados es mejor que el Instituto 

Electoral determine que los votos que reciba el PT pasen directamente al PAN-PRD-PANAL-
Compromiso por Puebla, independientemente de que Movimiento Ciudadano y el partido 
Pacto Social de Integración también se sumarán a José Antonio Gali Fayad. 

¡No cabe duda, todos contra el PRI!... 
Aunado a lo anterior ¿Qué tal la guerra sucia contra Enrique Agüera Ibáñez? y la actuación 

de la policía municipal, el Procurador General de Justicia, el Ministerio Público, las burlas del 
Ayuntamiento que acusan al PRI de no saber de leyes, cuando pretendieron denunciar a 12 
detenidos con “las manos en la masa” con los panfletos de guerra sucia. 

Lo más seguro que el PRI no siga lo dicho por Jesús: “A quien te abofeteé la mejilla derecha, 
ofrécele también la otra (Mt 15, 39). 

Hoy se espera que por cada golpe que recibe habrá una respuesta y aplicarán la tercera ley 
de Newton: “A toda acción corresponde una reacción de igual magnitud, pero en sentido 
contrario”. 

Es decir que la guerra de lodo seguirá. 
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¿Quién lanzará más mierda y no se ensuciará? 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
Crónica de un posible fraude electoral anunciado 
Más allá del resultado que arrojen los comicios del próximo 7 de julio, el actual proceso 

electoral tiene la característica de que regresaron una serie de practicas viciadas que 
parecían superadas, que hacen sospechar que se prepara un fraude a favor de algunos 

candidatos de la coalición Puebla Unida consistente en controlar a un segmento importante 
de electores en las urnas y establecer plazos “muertos” en la información de las votaciones 
para poder manipular los resultados; así como contratar empresas de dudosa calidad que 

manejarán componentes básicos de la contienda. La desconfianza que existe se acrecienta 
por el papel cómplice de los árbitros que regulan la lucha por las alcaldías y las diputaciones. 

Sin duda las sospechas de que no habrá un juego limpio el próximo 7 de julio se han 
potenciado por la burda tentativa que hubo del Instituto Estatal Electoral (IEE) de imponer la 
posibilidad de que candidatos pudieran declinar por un adversario hasta el 3 de julio, y al 

mismo tiempo le cedieran sus votos obtenidos en las urnas. Aunque ayer el IEE reculó de 
esa posibilidad –luego de que el presidente del organismo Armando Guerrero Ramírez lo 

diera a conocer en una entrevista a un medio impreso–, quedó claro que ese proyecto se 
manejó con la intención de buscar hacer ganar con trampas al candidato a edil de Puebla 
Unida, Antonio Gali Fayad. 

Lo que se quiso intentar  con esa maniobra es que el candidato del Partido del Trabajo, 
Miguel Ángel Ceballos López, declinara el 3 de julio y su nombre apareciera en las boletas, 

para que posteriormente los sufragios obtenidos fueran sumados al aspirante de Puebla 
Unida, Antonio Gali Fayad. 

La mayoría de los sondeos serios que se han hecho de la contienda en la capital indican que 
habrá un resultado muy apretado entre el candidato del PRI–PVEM, Enrique Agüera Ibáñez, y 
Antonio Gali Fayad; por lo cual 3 o 4 por ciento de los sufragios que tiene posibilidades de 

obtener Ceballos podían haber sido el fiel de la balanza a favor de Gali, en caso que se 
hubiera permitido que el abanderado del PT declinara por su homologo de Puebla Unida. 

Aunque la inconformidad del PRI frenó el proyecto del IEE de permitir que candidatos cedan 
sus votos a otros contendientes, siguen vigentes una serie de medidas avaladas por el 
instituto, que se han ido aprobado paulatinamente, y parecen estar diseñadas para permitir 

la crónica de un fraude anunciado. 
Las dos principales medidas que generan esa incertidumbre es el acuerdo, de la semana 

pasada, de que se permitirá que los electores puedan acudir a las urnas con teléfonos 
celulares o cámaras fotográficas o de video; así como el retraso que habrá del Programa de 
Resultados Preliminares (PREP) para ir dando a conocer las cifras de las votaciones. 

En los comicios de 2010, por presión de los partidos que en ese entonces eran de oposición, 
es decir el PAN y el PRD, se logró que el IEE prohibiera el uso de aparatos electrónicos en las 

casillas como una manera de garantizar la secrecia y libertad del voto, pues de sobra es 
conocido que en el proceso de compra de sufragios se obliga a la gente a demostrar que 
votó por una determina opción política. 

Ahora en esta ocasión se ha dejado a discreción de los presidentes de las mesas directivas 
de las casillas que permitan la presencia de aparatos que pueden grabar video o tomar fotos. 

Lo cual genera la sospecha de se volverá a la práctica de compra de sufragios y es necesario 
verificar que la gente que acepte ser manipulada demuestre que tachó las boletas por ciertos 
candidatos. Lo interesante es que ahora ni el PAN ni el PRD han objetado esa medida. 
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Un elemento fundamental que dio certeza y estabilidad a la elección de 2010, en la cual por 
primera vez el PRI perdió la gubernatura, la mayoría del Congreso y las principales alcaldías 

del estado, es que el PREP fue eficiente y dio cifras confiables, de tal manera que entre las 2 
y las 3 de la madrugada del lunes 5 de julio de ese año ya se sabía que Rafael Moreno Valle 
Rosas le llevaba una ventaja de más de 200 mil votos a Javier López Zavala, a quien derrotó 

en la lucha por la titularidad del Poder Ejecutivo. 
Para las votaciones del próximo 7 de julio se utilizará a la empresa Proisi que en Puebla, 

Veracruz y Guerrero, ha generado conflictos por entregar con mucho atraso los resultados 
que se vierten en el PREP. Lo cual hace suponer que se contrató a esta compañía con la 
intención de que falle el sistema y eso permita en la madrugada del día siguiente a los 

comicios, poder arreglar las cifras de las votaciones. 
Podría pasar algo parecido a lo del año pasado, que en la tarde–noche del día de la elección 

presidencial iban ganado en la ciudad de Puebla los candidatos de las izquierdas, y en la 
madrugada, de manera poco clara, hubo una voltereta en los resultados y pudieron ganar 
aspirantes del PAN, como fue el caso de Javier Lozano Alarcón, quien de esa manera llegó a 

ocupar un lugar en le Senado. 
A todo lo anterior se debe sumar la contratación de Litho Formas para imprimir las boletas 

electorales y que a principios de la década pasada esta empresa fue investigada por la 
entrega de supuestos sobornos para que le dieran contratos similares, por parte de las 
autoridades electorales en turno. 

La “cereza del pastel” son los consejeros del IEE, que no discuten ni debaten lo que se 
aprueba ese órgano, que no ocultan su subordinación al Poder Ejecutivo y que cuando se 

trata de resolver inconformidades del PRI retrasan los dictámenes, a diferencia de los 
recursos de Puebla Unida que son tratados con celeridad y cuidado. 

Y estos consejeros han hecho mutis a las campañas adelantadas de Puebla Unida y del 
activismo del mandatario Rafael Moreno Valle Rosas, quien sin ninguna dificultad realiza 
labores de gobierno para beneficio de la imagen de los candidatos de la coalición PAN, PRD, 

Panal y Compromiso por Puebla. 
En resumen, en  esta elección se regresó a los viejos tiempos de la alquimia electoral, 

solamente que ahora los operadores no son tricolores sino albiazules. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cronica-de-un-posible--fraude-
electoral-anunciado_id_25559.htm 

 
(Editorial) 

ARBITRO FLAGRANTEMENTE PARCIAL 
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE), Armando Guerrero, 
declaró que era posible que si un candidato declinaba a favor de algún adversario, sus votos 

podían transferirse en automático al abanderado beneficiado, lo cual es una mentira y, por 
supuesto, generó airadas protestas en los partidos de oposición al gobierno estatal, los 

analistas políticos y la ciudadanía. 
A medida que se acerca el día de los comicios quedan menos razones para confiar en las 
instituciones que por ley deben garantizar la imparcialidad, equidad y limpieza de los 

comicios a nivel local. 
Es claro que se está configurando un escenario en el que se antoja sumamente difícil creer 

que será respetada la voluntad popular expresada en urnas, pues ante las múltiples 
exhibiciones de transgresión a la ley electoral, las denuncias por la intervención del Poder 
Ejecutivo de parte de los partidos opositores y las violaciones flagrantes al Código  de 

Instituciones y Procedimientos Electorales de Puebla que están a la vista de todos, el IEE y el 
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Tribunal Electoral del Estado de Puebla parecen no sólo pecar de omisión, sino avalar las 
prácticas antidemocráticas que ya abundan en este proceso. 

No es exagerado decir que nos encontramos ante la elección más turbulenta de la que se 
tenga memoria, pero no sólo por la propaganda negra, la injerencia gubernamental o los 
dimes y diretes entre candidatos, sino, sobre todo –y esto es lo más grave– por lo que 

parece ser la ausencia deliberada de los órganos comiciales, una evasión que apuntaría a 
favorecer los intereses de la coalición gobernante en turno. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/arbitro-flagrantemente-
parcial_id_25569.html 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
• Entre debates te veas 

• Pretenden acorralar  
• Lo dicho, el IEE en un brete  
Ahora el tema de la semana será el debate entre los aspirantes a la presidencia municipal y 

arreciará hasta que se lleve a cabo o al menos eso es lo que pretende realizar la 
organización Actívate por Puebla, que ayer lanzó lo que parece un ultimátum para que 

Enrique Agüera acepte ir al debate que ya tiene fecha, hora y lugar. 
Ayer, la mayoría de los integrantes de esta organización, cuyo impulsor y uno de los 
creadores, no hay que olvidarlo, fue el mismo Enrique Agüera cuando fungía como rector de 

la BUAP. Sin embargo tampoco hay que perder de vista que esta organización fue sesgando 
sus acciones hasta partidizarla. Hasta hace poco el vocero era el hoy candidato a diputado 

por la megacoalición y ex presidente de COPARMEX, Franco Rodríguez.  
Además, los rectores de la UDLAP y de la UPAEP, Derbez y Miranda, quienes hicieron el 

llamado a Enrique Agüera a participar en el debate que ya organizaron, son identificados 
claramente con el Partido Acción Nacional. Por esta razón es que los voceros de la campaña 
de la coalición “5 de mayo” y del mismo PRI es que han pedido condiciones de imparcialidad 

y que partan de las autoridades electorales para que organicen las condiciones en las que 
este debate debería darse, sin que Enrique Agüera se haya negado a participar en el mismo, 

vamos hasta el zócalo propuso para que se lleve a cabo el debate, propuesta a la que se 
sumó Tony Gali. 
El asunto de fondo, el tema central, es garantizar la imparcialidad tanto en la organización 

como en las condiciones y en las reglas de participación, sin que esto se vuelva una trampa 
peligrosa para ninguno de los candidatos, bueno, aunque en realidad solo se habla de Tony 

Gali y de Enrique Agüera, porque el profe Ceballos la verdad es que da más pena que ánimos 
de votar por él, si es que alguien lo va a hacer. 
Y mientras en el IEE se decide si participan o le ceden la facultad al Consejo Municipal 

Electoral, el propio instituto está en medio de una serie de cuestionamientos como ya lo 
comentamos ayer, debido a lo que parecen ser “artimañas” para manipular los resultados 

electorales. 
Ahora la nueva “puntada” es la “transferencia de votos”, que ayer se conoció a través de una 
entrevista que apareció publicada en El Sol de Puebla, donde el presidente del Instituto 

Electoral del Estado asegura que el nuevo Código Electoral otorga esa facultad de agregar los 
votos del candidato que decline, al que le haya expresado su adhesión, sin embargo, olvida 

un pequeño detalle: no cita ninguno de los artículos del Código donde existe esa posibilidad. 
Este tema va a dar todavía mucho de qué hablar y seguro será un asunto que el PRI no 
perderá de vista pues será por ahí que pretendan madrugarlos con los resultados del 7 de 

julio. 
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CONFETI…por cierto, que en Puebla la difamación ya no es delito…se les olvidó en el 
Revolucionario Institucional. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5559 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

Las ventajas de la coalición 5 de Mayo 
Sin temor a equivocarme, la principal ventaja que tiene la coalición 5 de mayo es el 

candidato altamente competitivo para la alcaldía de Puebla, en la persona de Enrique Agüera 
Ibáñez, ex rector de la BUAP. 
Agüera viene de haber estado en la BUAP 9 años con una intensa promoción en medios de 

comunicación que le sirvió para estar donde se encuentra ahora. 
También es importante destacar, que pese a todo, al Presidente Peña Nieto le interesa 

recuperar la alcaldía de Puebla y obtener la mayor cantidad de diputaciones, para demostrar 
su fuerza política. 
Sin lugar a dudas, tener cercanía con funcionarios del gobierno federal es más que 

envidiable, pues el candidato del PRI, Enrique Agüera, es bien visto por dos subsecretarios 
federales. 

Otra de las ventajas para la coalición 5 de mayo es que aún se percibe el triunfo del PRI a 
nivel nacional, aunque el Presidente Peña Nieto haya perdido en Puebla en el 2012. 
El voto duro que siempre ha conservado el PRI también puede ser una ventaja para sus 

abanderados, aunque los mismos a diputados tienen un bajísimo perfil que no ayuda a sus 
candidatos a alcaldes. 

Quizá el perfil mediocre de los dirigentes del PRI le favorece a Enrique Agüera, toda vez que 
esos dirigentes no lo opacan por carecer de capacidad e inteligencia. 

Por ser oposición en Puebla, la coalición 5 de mayo tiene la ventaja de tirarse al piso y 
convertir en mártires a sus candidatos, acusando elección de estado y todo tipo de 
irregularidades el día de la elección, aunque éstas no ocurran precisamente. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(Angelopolitanas) 
De pena ajena la actuación del consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE). 
Desde su llegada fue evidente su ignorancia del Código Electoral, pero el resbalón publicado 

ayer como “Declinar y transferir votos es una opción: IEE”, por el Sol de Puebla lo dice todo. 
En entrevista con el reportero Efraín Núñez, nuestra autoridad electoral aseguró que los 

candidatos podrían declinar y transferir los votos para algunos de sus adversarios, hasta dio 
la fecha 3 de julio como límite para tal decisión. 
La primera reacción fue especular sobre el futuro de Miguel Ángel Ceballos y su posible 

declinación a favor de Tony Gali, pero todo fue en vano ya que sólo bastaba con checar la ley 
electoral para darse cuenta el grave error de Armando Guerrero. 

El artículo 11 establece que “el voto constituye es un derecho y una obligación del 
ciudadano, porque es el instrumento único de expresión de la voluntad popular ya que este 
también es intransferible”. 

Ayer por la noche y después de haber regado el tepache, a través de un comunicado el IEE 
corrigió el tema del voto: “puesto que el voto no es transferible”. 

Declinar y transferir… el puesto a otra gente más capaz debe ser una opción para el 
consejero presidente. 
Con sorpresa tomó el candidato de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera, a los integrantes 

de Actívate por Puebla, ya que hasta el momento no ha confirmado su participación en el 
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debate que organiza la asociación, es más, en los pasillos se rumora que de plano Agüera no 
asistirá, lo que ha dejado caras largas en la organización. 

Jaime Alcántara, coordinador de campaña de Enrique Agüera, pidió que sea el Instituto 
Electoral del Estado (IEE) el que organice el debate con ayuda de la iniciativa privada y no 
los empresarios porque ello genera duda a los priistas de la imparcialidad. Es decir, el 

escenario se complica tal como ocurrió en épocas anteriores, como cuando se organizó para 
el sexenio marinista, Mario Marín no llegó en ese tiempo al encuentro de los inversionistas 

pero Fraile sí participó. En resumen cada vez se ve más complicado el debate y el IEE no 
dice esta boca es mía, a pesar de los tiempos, el árbitro nomás no se ve. 
Circo, maroma y teatro arman los candidatos a diputados y presidentes municipales para 

obtener el voto, si no pregúntele al candidato a diputado por el distrito de Tepeaca, José 
Contreras y al candidato a edil de Acatzingo, Manuel Dorantes, que pagaron ¡un circo para la 

elección! Así es, ¡un circo!, que por cierto termina funciones este miércoles. Más allá del 
show que es gratuito, la pregunta es ¿cuánto costó el patrocinio del espectáculo? ¿alguien 
recordará los topes de campaña? 

 Ya se nota más la campaña de los candidatos punteros Enrique Agüera y Tony Gali, y no por 
el número de propuestas, pendones o regalos de cada uno, sino por el nivel de la guerra que 

han desatado, acusándose mutuamente. Ayer el PRI acusó de parte del Instituto Electoral 
del Estado (IEE) y el Tribunal Electoral, una actitud sospechosa para atender los recursos y 
denuncias que el tricolor ha presentado, mientras que la coalición Puebla Unida anunció que 

presentará una denuncia ante la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales 
(FEPADE), contra Víctor Giorgana, candidato priísta a diputado local por el distrito 16, por 

comprometer el voto de los ciudadanos a cambio de "regalos"; bienvenidos electores a la 
segunda etapa de la “campaña electoral”. 

http://www.ngpuebla.com/node/57321#.UbcSK9LTxJE 
 
 

 


